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ВКЛАД Б У Д Е Т  ВЕСОМЫМ
Используя благоприятные 

возмозмносги развития сель- 
скохозяйствениого производ
ства, созданные XXIII съез
дом партии и последующими 
Плеиума.ми ЦК КПСС, сель
ские труженики нашего Кри- 
вошеидейогр рййона послейо- 
ватедьно увеличивают П;рои!з- 
во'дств'о продукции полевод
ства ' й "зкивотноводства.

Валовой сбо:р ‘ зерна- в 
1965 — 1967 годах по срав
нению .с 1962— 19S4 годами 
увеличился на 46 процен- 
гсхв. Урожайность зерновых 
культур за три последних 
года по сравнению ' с трех
летием’, предшествующим 
мартовскому Пленуму ЦК 
КПСС, возросла на 5,6 
центнера с гектара. Сред
негодовое производство мя
са (в живом весе) увели
чилось на 300 тоне, молока 
— на 2.400 тонн. Возросли 
и заготовки сельскохозяй
ственных продуктов: зерна
—‘ на 142 процента, скота-и 
птицы — й а '28 процентов, 
молока 7-т Гна 43 процента. 
Увеличилась продуктивность 
животноводства и птицевод
ства.

В 1968 году в совхозах 
собрано по 18 центнеров зер
на с гектара. Район досрочно^ 
вьшолнил пятилетний план 
продажи хлеба. ,.грсуда)рству.. 

. -Досроч1Но выполнены пяа- 
1ны;.'И социалистические обя- 
; зательства третьего года пя
тилетки По производству и 
прод'аже государству 
дуктов животноводства'.

Большой вклад а выпол
нение принятых социалисги- 
ч е с к и р с  обязательств в поле- 
иадстйе й Ж1Ййотноводстве 
внесли передовики сельско

хозяйственного произвол, 
ства. В числе их — комбай
нер совхоза «Володинский» 
С. П. Мядзелинц, намолотив
ший в прошлом году 9.569 
центнеров зерна, комбайнер 
этого же совхоза А. А. Пча- 
лов, доярка сбвхоза «Пет
ровский» У. Г. Хлызоза, 
птичница совхоза «Кривоше- 

.инский» -Р. К. Филимонова, 
механизаторы П. Ф. Ореш- 
ко, Е. И. MaipxoHbKo' Н. А. 
Зотов, Н. С. Новоселов и 
многие другие.

За прошедшие годы в 
совхозах района повысилась 
культура земледелия,. улуч
шилась кормовая база об
щественного животновод
ства. Оовоено три , ТЫСЯЧИ 

' гектаров- новых ' земель , 
(главным образом за счет : 
пастбищ и лугов). Больше: 
В1ие.сено органических и ми
неральных удобрюний. Д1ире' 
развертывается стрритёльст- ‘ 
во производственных и жи- 
лых об-ъе«то*в..' ■

Боевой программой дей-. 
ствий стали для труданйкЬв; 
нашегск района решения ок
тябрьского Пленума ЦК- 
КПСС. Их пропаганде ш й , 
онная партийная организа
ция придает первостепенное 

' значение. Они обсуждены 
на партийных собраниях в 

. совхозах, материалы Плену
ма стали центральными .те- 
мамй бесед лекторов и про
пагандистов. Во всех хо.зяй- 
ствах разработаны конкрет
ные мероприятия по их осу- - 
Шествлевию. . ■

На первый план в работе 
райкома Партин выдвину
лись сейчас вопросы орга
низация- действенного со- 
циалистинескоро соревнова

ния тружеников района за 
досрочное выполнение пла
нов и обязательств. Широко 
развертывается * соревнова
ние полеводов и животново
дов по профессиям, совхоз 
соревнуется с совхозом, фер
ма— с фермой, бригада — 
с бригадой. Действевность 
этого соревнования в цент
ре'внимания партийных , ор-, 
ганйааций. * '

: Для' поощрения передови
ков в совхозах разработаны' 
ме|эы " морального и магери- 
альнр.го поощрения. М:чогие 
передоникя' стали; в 1968 го- 
дуГучадгниками ВДНХ, не
мало.. лучйвдх полеводов и - 
животноводогв .получили- ■ в 
прошедшем . году ценные по
дарки,. прёмии,'' .беснлагные 
путевки. в : дома: отдыха,. - а 
так’Жё , .туристические путев
ки., ■ : .7 ’ . .

Одндко .сделаннре в наших, 
совхозах- отнюдь 'не должно . 
мешать- вадёть недостатки ц 

' нерешённые вопросы', кото
рых, к-сожалени1Ь,, еще нема
ло. В совдозах' медленно ос
ваиваются оеворборотЬ!, сла
бо механйзируютев процессы 
очистки и . рушкилзерна... Не 
до конца решены . многие 
вопросы по расШйренйК) и 
укреплению кормовой базтй 
для общественного. .животно
водства. Недоётаточно рабо
таем • мы над . .‘■удучшёт&е.м ’ 
племенного дела в ..животно
водстве. ‘ - .

Цлохо решаются “ вопросы 
проектирования работ,, по ос-.- 
воению поймы Оби, особен
но по осушению заболочен
ных лугов. ' Большие нарб- 
кания вызывает работа СМУ 
«Водстрой». «Водстрой*. су
ществует давно  ̂ а воды в

совхозах и наших селах все 
еще нет. Теперь легче по
строить любой скотный двор, 
чем обеспечить его водой.

Неквалифицированно ре
шаются и вопросы ком
плексного строительства и 
механизаций', животноводче
ских помещений.

Над разрешением перечис
ленных выше и многих дру
гих вопросов' .районной ;пар- 
тийяой 'организацйи'' и всем' 
труженикам райбна предсго-, 
ИТ немало поработать-.

Подводя итоги сделанного, 
во всех хозяйствах сейчас 
одновременно , ойр'ёделяют’ 
рубежи четвертого года пя
тилетии.

В 1969 году в совхозах 
района репщли произвести 
33:000 тонн зерна, 11.000 
тонн молока. 1.800 тонн мя
са, миллион яиц, 100 цент
неров шерсти. ' ■
- Крнвовдеин-окие совхозы 

•продадут государству 7.1Q0 
тонн зерна и таким образом 
удге в ньшешне.м году завер- 
Шат, выполнение двух пяги- 
летних планов продажи хле
ба. -

На приемные пункты рай
она посипит 9.200 тонн лю- 
лока, 2.490 тонн Мяса, 8о0 
тысяч штук яиц и 145 цент
неров шерсти. Пятилетний 
план продажи мяса, молока 
и- яиц районом будет выпол
нен досрочно — к 100-летию 
со дня рождения В. И. Ле
нина.

Производительность труда 
в совхозах повысится на 7 
процентов, себестоимость 
продукции полеводства бу- 
Дйт снижена против пла
новой. на 8,4, животновод

ства .— на 5 процентов. Для 
повышения произ'водительно- 
■сги труда будет геродолжена 
дальнейшая механизац.ая 
всех трудоемких процессов.

Будет продолжаться борь
ба за дальнейшее- . повыше
ние культуры эамледеяия. 
Механизаторы вывезут на 

, поля 78 тысяч тонн органи
ческих удобрений, в том 
числе 12 тысяч тонн тор
фа. Расширится фронт ме- 
■тйоративных работ, объем 
которых в суммарном выра
жении достигнет 317,6 тыся
чи рублей в год.

Многое будет построено 
сельскими строителями. В 
социалистических обязатель
ствах предусмотрено . строи
тельство пяти сушильно
очистительных пунктов, де
вяти коровников, трех сви
нарников; птичника, 38 жи
лых домов, 5 кл.убов, 6 бань, 
6 кол^ат быта, трех столо
вых и двух школ.

В сельское хозяйство рай
она с КЗЖ1ДЫМ годом все 
больше приходит специали
стов Со средним и высшим 
образованием. В четвертом 

, году пятилетки в вузах и 
техникумах будет обучаться 
52 специалиста для совхо
зов района, из них 2 6 — сов
хозные стипендиаты.

Ширящееся в районе со
циалистическое сорекновацие 
в честь предстоящего сто
летия со дня рождения В. И. 
Ленина служит залогом ус
пешного выполнения приня
тых обязательств на четвер
тый год пятилетки.

В. ПУПОВ, 
первый секретарь Криво- 
шеинского райкома КПСС.

' •■■■■■■■■■ ■■■■■ВИЯ ■■■■■■■I

IT

РАБОЧАЯ ПРОФЕССИЯ 
ТОМСКОЙ СТАЛИ

Сибирский физико-технический институт им. Кузнецова при 
университете на днях попучип акт о внедрении в комбинате 
кТомлес» стали 2 x 1 3  с приме1{ением в процессе обработки 
ванадия и титана. В результате промышленных испытаний 
установлено, что новая сталь отличается повышенной про
тивокоррозийной устойчивостьк), на двадцать процентов по
вышает полезный выход лнтья и значительно улучшает ме
ханические свойства изделий. Экономический .аффект при
менения новой марки стали в литейном производстве со
ставляет около ста рублей на тонну годного литья. Эта мар
ка стали разработана в лаборатории металлографии СФТИ 
под руководством профессора К. В. Савицкого и доцента 
Ю. Д. Новомейской.

В. ПЕТРОВ.

СЕЛЬСКИЙ КЛУБ
Распахнул двери новый сельский клуб в Тегульдете, распо

ложенный в районе стадиона. В новом очаге культуры — 
зрительный зал на 204 места, фойе, комнаты отдыха, гример
ная, библиотека. В киноаппаратной смонтирована новая уста
новка. Клуб строило стройуправление треста кТОмлес- 
строй». На днях на дверях клуба появилось объявление О 
первой записи в танцевальный, хоровой и другие кружки.

' П. ГУБАНОВ.

ПО НОВОЙ ТЕХНОЛОГИИ ■
На Томском электромеханическом заводе имени Вахруше

ва завершились производственные испытания новой техно
логии термической обработки отбойных молотков на уете- 
ковках токов высокой частоты. Эта технология дает резкое 
улучшение условий труда й в два раза повышает его произ
водительность. Этот метод разработан под руководством за
местителя начальника отдела механизации производственных 
процес-сов завода Е. А. Бараиас при. участии. инженера Н. П. 
Бычкова, и электрика А. Крышина. Новую технологмю пред
полагается внедрить ■ первом полугодии этого года.

К. СЕМЕНОВ.

ТЛСГРОЛИ НА НЕФТЕПРОВОДЕ
Сорокаградусный мороз не помешал недавно группе уча

стников художественной самодеятельности стрежевского 
Дома культуры «Юбилейный» отправиться с концертом к 
строителям нефтепровода Александровское—Ннжневартов- 
ск'ое. С творческим отчетом к строителям нефтяной трассы 
выезжали солисты;, мужская вокальная группа и эстрадный ор
кестр. Строители лроснлн сделать подобные ви^ты постоян
ной традицией. •

Б; ОВЦЕНОВ.

НОВАЯ ХОЗДОГОВОРНАЯ■'Ч • ■ •
Не кафедре оборудования и технологии сварочного пронэ|-; 

водства' Томского политехнического института начата разра
ботка новбй хоздоговорной темы.' Сотрудники кафедры во 
главе с ее заведующим В. В. Ильиным реш.или найти новый 
способ сварки коротких и тонких пластин цветных металлов 
импульсной .’дугрй. Метод, который они собираются фаэрабр- 
тать, должен, значительно улучшить качество .сварки. В̂  раз
работке этой ' тематики принимает участие новый научно-ис- 
следовательский институт,: организованный при-ТПИ, — НИЙ 
автоматики: И .злектромеханикн, где ею занимается инженер 
А. Ф . 'князьков.-

Р. ГОРСКАЯ.

Комсомолка Людмила Фдузель пришла в цех метчиков Томского завода режущих ин
струментов два года назад после окончания технического училища. Сейчас она одна из 
лучших молодых станочниц цеха, активно участвует в общественной жизни коллектива.

Фото в. Ефименко.

ТРЕТЬЕГО

■ ПРЕДПРИЯТИЕ И РЕФОРМА

И С К У С С Т В О  
Б Е З  М У З Ы

Путь к новым месторож- 
дения.м нефти и газа склады
вается не только из многих 
километров по тайге и боло
там, из многих метров, прой
денных в глубь -земли. Сотни 
операций физического и ум
ственного труда нужны для' 
того, чтобы пробиться к под- 
земны.м кладовым.

На заводах сидят эконо
мисты, считают доли копей
ки и секунды, затрачивае
мые на каждую операцию, 
считают, ориентируясь на 
плановые отметки прибыли. 
На нефтеразведочные пред
приятия реформа еще не 
пришла.

«Государство дает столько 
денег, сколько нам нужно». 
— такое можно услышать 
иногда от нефтеразведчиков 
и, замети.м, не рядовых. По
этому экономические мето
ды управления пока не при
няты На вооружение в неф
теразведочных экспедициях. 
Конечно, в л ю ^й  из них 
есть и экономисты, и бух
галтеры, и плановики, и нор- 
мировщики. Их основная 
функция — свести концы с 
концами. Ведь за те деньги, 
которые, как некоторым ка
жется, идут обильной рекой, 
приходится отчитываться.

В нефтеразведках реали
зации готовой продукции не 
имеется. Наша прибыль 
весьма условна и создается, 
как разница между сметой и 
фактическими затратами. 
Отсюда начинается экономи
ка нефтеразведочного пред
приятия, и здесь же она 
нередко и кончается. Учесть 
все затраты внутри экспеди
ции — дело архислозкное. 
Часто возникают непредви
денные затраты. Большую 
роль в этом . играют админи
стративные методы, которые 
пока еще не желают мирно 
сосуществовать с эконо.ми- 
ческими методами управле
ния.

Руководить трудом нефте
разведчиков лишь админист
ративными .методами сейчас 
трудновато. Экспедиции пре
вратились в сложные хозяй
ственные организации. И на 
повестку дня встало регули
рование их жизни на основе 
разумного сочетания ад.ми- 
нистративных и эконо.мичг- 
ских методов управления.

Экономика — искусство, 
музой которого является 
хозрасчет. Хозрасчетные от
ношения внутри экспедиции 
позволяют найти оптималь
ные варианты работ, ограни
чить субъективизм волевых 
решений. Между тем сам 
хозрасчет начинается с ад
министрирования.

Вспоминается одно из ре
шений нашего раэведкома: 
« Внедрить хозрасчет внутри 
экспедиции». Это легко ска
зать, сделать труднее. Со 
дня такого решения прошло 
полгода. Что же измени
лось?

Попытка внедрения хоз
расчета в минувшем году на
чалась с определения прин
ципиальных моментов и на
правлений. Что планировать 
цехам? За что они должны 
отчитываться? К ак ' отделить 
ф.уккции одного цеха от дру
гого на стыковых работах?

Плановые отделы геолого-. 
управления и экспедиции 
разработали методику со- 
сташления хозрасчетных пла
нов для цехов. Следует за
метить, что любая нефте
разведочная экспедиция — 
предприятие, на котором со
четаются несколько произ
водственных процессов, со
вершенно' не похожих друг 
на друга. Тут и вышкострое
ние, и бурение, и испытание 
скважин, и транспорт, и ре
монт.

Ни по одному из сущест
вующих в экспедиции цехов 
мы не имели обоснованных 
нормативов затрат ' труда. 
Трудоемкость по цехам оп
ределялась на глазок, не
обоснованно. Бывало, прихо
дил начальник цеха к,руко
водителям экспедиции И тре
бовал увеличить числен

ность. Никто не мог сказать, 
действительно ли в данном 
цехе не хватает людей и 
сколько.

Разработав нормативы 
трудовых затрат, мы смогли 
планировать цехам трудоем
кость производимых работ.

То же самое было и с се
бестоимостью. В общем и в 
целом она учитывалась. Кон
кретно видеть, где может 
быть перерасход, а где эко
номия, то есть планировать 
по отдельным статьям рас
ходов — этого мы добились 
на первом этапе внедрения 
хозрасчета.

Хозрасчет, по.мимо эконо
мических показателей, тре
бует введения и качествен
ных показателей. Например, 
для. буровиков таким показа- • 
телем явился отбор керна по 
продуктивным горизонтам. ,

Бухгалтерия экспедиции 
разработала примерное поло
жение об учете и распреде
лений затрат. Отдел труда и 
зарплаты предложил систе
мы премирования работни
ков хозрасчетных цехов. 
Для руководителей цехов 
были прочитаны специаль
ные лекции.

В итоге мы считали, что к 
переводу на хозрасчет гото
вы цехи бурения и испыта
ний, вышкомонтажный и 
транспортный цехи. На тре- 
тий 'квартал минувшего года 
им были выданы хозрасчет
ные планы, обсчитанные по 
трудоемности и себестоимо
сти.

Спустя месяц мы убеди
лись в том, что составить 
планы гораздо легче, чем 
определить фактические ре
зультаты. Наш бухгалтер
ский учет не приспособлен к 
ведению хозяйства на прин
ципах цехового хозрасчета 
— неутешительная и первая 
мысль, которая- возникла 
при ЭТОМ; «А  нужны ли В 
экспедиции цехи?» — вто
рая мысль.

Что касается бухгалтер
ского учета, то все ясно. Об
щие затраты плюс разнесе
ние их, например, транспорт
ных расходов по цехам, весь
ма приблизительные. Только 

• в масштабах экспедиции 
бухгалтерия может сказать, 
сколько фактически затраче
но, Низового учета (по це
хам и бригадам) не имеется. 
Поэтому корректиро'вать це
ховые планы в соответствии 
с выполненньпн объемом ра. 
бот невозможно.

Итак, хозрасчет в цехах 
увяз в трясине противоречий 
с самого начала. Планы со
ставляются с превеликими 
трудностями, ибо для нефте
разведочных предприятий не 
существуют какие-либо ме. 
годики, пособия или элемен
тарные брошюрки чьего-ли. 
б о . опыта по внедрению хоз
расчета. Эти планы оста
лись на бумаге. Положи
тельных экономических из
менений в экспедиции не 
произошло.

Мы ожидали П0М01ЦИ гео- 
логоуправления, думали, 
что "теперь, когда имеется 
фактический материал, ког
да сделана первая, , пускай 
не удавшаяся попытка, лег
че разобраться,- как идти 
дальше. Необходимые кор
рективы в дальнейшее раз
витие хозрасчета не были 
внесены. Геологоупревление 
не откликнулось на наш 
призыв помочь. Кое-как со- 

 ̂бранный экономический ме
ханизм застопорился.

Вдохнуть в него жизнь 
могло бы совещание по во
просам хозрасчета, которое 
намечалось провести в Сред
нем Васюгане в сентябре 
прошлого года. Это совеща- 
ние так и - не состоялось. 
Нам, плановикам и экономи
стам, остается лишь завидо
вать геологам и буровикам, 
которые могут по нескольку 
раз за год обсуждать свои 
проблемы. Создается впе
чатление, что экономика 
для нефтеразведчиков — не
любимое и второстепенное 
дело.

Между те.м из года в год 
исправно приезжают различ
ные контрольные комиссии. 
Надзирающим оком они оки
дывают положение, дел и 
констатируют в своих актах: 
низового планирования н^т, 
цехового и бригадного хоз
расчета тоже, лимитно-забор
ные карты не внедрены, 
учет поверхностный и т. п. 
Легко написать резолюцию 
«внедрить...». Каким обра
зом? — вот в чем вопрос.

Руль управления нефте
разведками прочно деожат в 
своих руках геологи. Это хо
рошо. Очевидно, так и долж
но быть. Но если всюду се
годня от специалистов тре
буется знание экономики, 
экономический расчет, то, 
мне кажется, от геологов ни -. 
чего не требуется, кро.ме 

■ создания запасов. А какой 
ценой? Геологи в нашей об
ласти вряд ли думали о том, 
можно ли вести более широ
кую разведку теми же срез- 
сгвами. Буровики лишь из
редка спохв'атываются: нель
зя .ти с теми же деньгами 
пройти больше метров сква- 
жин. И все оттого, что хоз
расчет внутри экспедипии.. 
цехов, бригад остается бла
гим пожеланием, об исполне
нии которого никто не забо
тится.

Более того, невозможен 
хозрасчет, когда нет посто
янного плана или он дово
дится с опозданием. Наша 
экспедиция,* как, впрочем, и 
другие, получает годовой 
план Б конце января — на. 
чале февраля, квартальные 
планы— в конце первого ме
сяца. И хорошо, если бы эти 
планы были неизменны. Они 
ломаются по нескольку ■ раз 
в квартал. Подобная неус. 
тойчквость планов приводит 
ко многим потерям времени 
и средств.

Неустойчивость планов, 
расшатывает цеховую струк
туру экспедиций. Может ли 
знать начальник цеха, чем 
будет заниматься цех 'завт
ра, если на^льник экспеди
ции в это время разговарива
ет о планах по телефону с 
геологоуправлением?! Отсю
да несамостоятельность в 
хозяйственных действиях ру
ководителей цехов, представ, 
ляющих собой, как мы .vжe 
говорили, весьма специфичг 
ные и различные производ
ства.

Перевод на хозрасчет 
каждого цеха — это необхо
димость в разработке своей 
методики, своего плана, сво
их показателей. Сделанное в 
экспедации —̂ лишь начало. - 
В 1969 году предполагается 
продолжить эту работу. 'Ус
пех продолжения пачисит от 
многих обстоягельегз’. На 
мой взгляд, можно выделить 
три ведущих.

Работать вслепую, как 
это происходило до. сих пор, 
нельзя. Необходимо соста
вить план, внедрения хозрас. 
чета и возложить .общее ру
ководство на главного эконо
миста геологоуправления.

Планирование объемов ра
бот по бурению и испытанию 
экспедициям надо осуществ. 
лять минимум за месяц до 
наступления квартала. Тогла 
у руководителей экспедиций 
появится желаемый простор 
для действий.

При геологоуправления' 
нужна методическая группа 
по внедрению хозрасчета 
Эта группа в тече.чие 1969 
года доработала бы уже 
имеющиеся методики и внес
ла бы свои рекомендации по 
развитию всех хозрасчетных 
начал.

Вот так примерно яам 
представляется нынешняя 
ситуация в экономическом 
■развитии нефтеразведочных 
предприятий области. Борь
ба за'прирост запасов, . за 
высокие скорости бурения 
не может и не долж:на про
исходить лишь посредством 
административных методов. 
Наряду с геологическим по- 
ИСКО.М в производственную 
жизнь нефтеразведчиков 
должен войти хозрасчет — 
муза экономики, большого 
искусства, по достоинству 
еще не оцененного в нефте
разведках. «Разведка любой 
ценой» лозунг вчераш.че- 
го дня. Экономическая ре- 
форма в конце концов при
дет и к нефгеразведчикам.

А. ГОЛУБОВСКИЙ,
начальшш планового от
дела Васюганской неф.
теразведочной экспеди-
дин.

НЕ БУДЕТ
Газета «Красное знамя» отвечает трест «Союзпроводмеханизация»

За последине месяцы в нашей газета появилось не
сколько критических материалов об отставании' строи
тельства нефтепровода Александровское—Нижневартов
ское. В них высказывались многочисленные замечания в 
адрес Нижневартовского участка СМУ-9 треста «Союз- 
проводмеханизация». Задача этого участка — расчис
тить просеку для работы монтажников, подготовить тран
шею и засыпать их после спуска труб.

Участок землеройщиков иарущил предусмотренные 
 ̂графиком миннстерстда сроки .работ: н стал: сдерживать 
все строительство. Недавно в'Томске • побывал -замёсти- 
тель уДравЛяющесо трестом •, «СоюзпровоДМеханизация» 
А. М, Лучшее. В бесёдече нашим кс^ресдондентом он 
рассказал 6 tex мерах,: которые принимаются для уско
рения землеройных работ на трассе нефтепровода Алек
сандровское Нижневартовёкое.

' — Наши ̂ коллективы н а 
чинают строительство боль
шинства 'Нефте- и , raPonpoB'bi 
дов страны,, и мы . заканчи-. 
ваем их. , В этцм ■ сложность 

н  . специфика о-рганизаций,
■ треста, рсрбенно- в Запад-
. ной' Сибрии,' где зем'леррй., 

';.нЫ€-‘:работы задают темп й
■ во MiHoroM обеспечивают (Про
кладку трубопроводов. По
этому и оснащают нас высо
копроизводительной техни

кой, способной в у,словиях 
сезайнбети (строительный 
се301д у нас, в ochobihom '— > 
зима) совершить большой 
акачок и подготЬвить фронт 
работ для монтажников и 
изолировщиков.

Одно из'крупных шаших 
подразделений в Западной 
Сибири СМУ-9. Доста
точно сказать, что оно . вы- 
полви.ю., большой объем ра
бот ' йа' строительстве нефте

проводов 'Шаим— Тюмень,
Усть-Балык,. — Омск и сей
час готовит траншеи для 
нефтепровода Усть-Балык— 
Нижневартовское — Алек
сандровское. Еще раз хочу 
цодчеркиуть, „ что управле
ние достаточно мощное, что
бы оправиться с . поручен
ными ему делами. Почему, 
же произошло отставание на 
трассе От' Алёксалдровского 
до Нижневартовского? Ви
димо, руководители участка 
и-управлб'ния не смогли пра
вильно оценить сложность 
работ на этом отрезке, на
метить.. соответствующие: ре
шения и своевременно про
верить 'выполнение этих ре
шений. Слишком долго под
бирали также прораба, и та- 

-кая бесконтрольность не мог- 
ла Tie сказаться.

Руководители треста, уп
равления сделали выводы по 
.результатам первых месяцев 
и наметили меры, чтобы все 
землеройные работы, безус

ловно, были выполнены в ут- 
верж!Двнные министерством 
сроки. Этот срок — первое 
апреля. Я думаю, что томи
чи с удовольствием встретят 
обязательство участка пол- ■ 
н'остью закончить • рытье 
траншеи для нефтепровода 
на 15 дней раньше графика, 
то есть к 15 марта. К ше
стому. февраля будет подго- 
товле1на траншея от реки Вах 
до Нижневартовеного (это от ' 
20-го. километра трассы до 
48-го километра). Отрезок 
траншеи от головных соору
жений нефтепровода в Стрё- 
жевом до реки Вах плани
руем 'зшкончить к 15 марта. 
Таким образом, мы обеспе
чим необходимый задел для 
следующих за намн органи
заций, позволим им досроч
но закончить црокладку и 
опрессовку нефтепровода.

В ближайшие дни на этот 
участок будут дополнитель
но выделены . бульдозеры 
для расчистки трассы. Не

дож'идаясь их, уже начата 
пробивка трассы от реки 
Вах до Стрежевого. Мы мог
ли бы выделить еще один 
poTopHbtt экскаватор, только 
его сейчас невозможно будет 
доставить.' Но и без него тех- 
ш ки ' вполне, достаточно, 
чтобы подготовить траншею 
в намеченные нами сроки.

На трассе работают чет1#- 
ре экскаватора, два из кото
рых — вьюокопроизводи-. 
тельные' роторные. Накануне 
нашей беседы они за день 
вырыли 500 метров траншей., 
Это уже шаг, обеспечиваю, 
щий  ̂ ритмичную работу изо
лировщиков. Разумеется, 
500 метров в смену для нас 
— не Эталон. Мы должны 
ориентироваться на рубеж 
800 метров. При четкой ор
ганизации работ такой ру
беж вполне под силу. Есть 
еще один резерв ускорения 
темпов — двухсменная рабо
та экскаваторов. Если потре
буется, мы организуем ее.

■ тем более, что сделать это 
несложно. В Стрежевом у . 
нас есть еще один роторный 
экскаватор^ По нашим пла- 
нам, он начнет рыть тран
шею от головных сооруЖе. 
НИЙ нефтепровода навстречу 
машинам, идущим от речи 
Вах. Так что есть все -уело- 
ВИЯ закончить подготовку 
траншей (К 15 марта.

Пользуясь случаем, я хо-. 
тел бы высказать просьбу к. 
томичам. Состоялось, пу
скай и ее , совсем пока удач, 
но, знакомство жителей об
ласти с  нашим трестом. В 
этом и будущем году тресту 
«Союзпроводмеханйзац и я», 
расположенному в Москве, 
предстоят большие работы в 
Томской области. Мы при- 
мем участие в строитёльсгве 
крупнейших трубопроводов: 
газопровода Мьгльджино — 
Кузбасс и нефтепровода 
Александровское— Томск — 
Анжеро-Судженск. Значит, в 
области будут созданы наши», 
специализированные подраз. 
деления. Просьба к партий
ным и советским ' органам 
тех районов, где будут рабо
тать наши люди, помогать в 
проведении воспитательной 
работы, в коллективах, в ор
ганизации социалистического 
соревнования, в налажива
нии бытового и культурного 
обслуживания.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМЯ 22 января 1969 года

V

З А Е С Ь  К А Ж Л Ы Й В Е Р Ш О К- ^И С Т О Р И Я

В ГОРКАХ ЛЕНИНСКИХ
— Здесь каждый вершок 

— история, здесь каждый 
шаг — поле для благоговей
ного любования поколениям.

Так писала сорок пять лет 
назад наша «Правда» о 
Горках, позднее переимено- 
ванных в Горки Ленинские, 
ставщие местом для полом- 
ничвства миллионов.

И этот бел'околониый дом 
на высоком холме, и старин-^ 
ный парк, окружающий его 
(сейчас, припорошенный бе
лым снегом, он восприни
мается, как чудесная зимняя 
сказка), ныне известны все- 

, му миру. В Горках послед
ние пять с лишним лет своей 
жизни часто и подолгу рабо
тал и отдыхал Владимир 
Ильич Ленин — человек, 
больше которого никто не 
сделал для людей за всю 
историю человечества.

Здесь он создал 'многие из 
своих иеликих п:роиз.ве|Д0ний; 
в Горках им вынашивалось 
и гцринималось немало реше
ний. Воплощенные в жизнь, 
они явились гигантскими ве
хами в истории нашего го
сударства, а вернее, в исто
рии человечества. Сюда к 
Ильичу за со(В€том приез
жали из Москвы (до нее ки
лометров тридцать) его со
ратники, руководители брат
ских коммунистических пар
тий, делегации рабочих, кре
стьян. И каждый отсюда 
уходил, аирыленный ленин- 
ско'й верой в наше светлое 
будущее, как бы получив 
заряд неиссякаемой ленин. 
ской энергии.

Не зарастает ^юда тропа, 
проложенная пбколениями. 
Музей В. И. Ленина в Гор

ках был открыт 20 лет на
зад. За это время здесь по
бывало более двух с полови
ной миллионов человек — 
максимум того, что музей 
мог принять. Желающих же 
побывать в Горках Ленин
ских — неизмеримо боль
ше... Примерно каждый ше
стой посетитель был из-за 
рубежа.

Вот и сегодня — в мороз
ный зимний день — с само
го ■ утра начали подъезжать 
сюда огромные автобусы с 
людьми. Это — москвичи, 
ленинградцы, из Калуги . и 
Рязани, из Калинина и мно
гочисленных подмосковных 
городов. А одна большая 
группа прибыла из далекого 
Дагестана. ■

С трепетным волнением. 
люди проходят через желез
ные ворота в naipK, направ
ляясь по аллее к белонолон- 
ному дому, где их встреча
ют опытные экакурсоводы- 
лекторы. Но, следуя хроно
логии, осмотр музея нужно 
начинать с небольшого фли
геля.

...Горкинское поместье ' до 
революции принадлежало 
бывшему московскому гра
доначальнику генералу
Рейнбрту. Я. М. Свердлов и 
Ф. Э. Дзержинский выбрали 
Горни для отдыха и лечения 
Владимира Ильича после 
злодейского пО'Кушення вра
гов революции на его жизнь. 
Ленин приехал впервые сю
да 25 сентября 1918 года. 
Место ему понравилось, но 
большой дом с  колоннами — 
нет. Уж слишком в рейнбо- 
товских покоях все роскошно 
обставлено, да и для отопле

ния огромных 13 комнат тре
буется много дров. Поэтому 
Ильич, как его ни угова
ривали, вместе , с Надеждой 
Константиновной Крупской 
и сестрой Марией Ильинич
ной поселился не в большой 
дом, а в так называемый 
северный флигель, где рань
ше жила рейнб(?товс1кая при
слуга. И только значительно 
позднее, когда его здоровье 
ухудшилось, по настойчив», 
му совету своих COpaTHiH- 
ков и не менее настойчивому 
требованию врачей, он пере
селился в основное здание.

Вот маленькая комнатка в 
северном флигеле, которую 
занимал Ильич. У стены — 
деревянная кровать, рядом
— тумбочка с электрической 
лампочкой, напротив в углу
— небольшой туалетный 
сто(Лин. И сейчас на нем ле- 
жшт ручка. За этим столом и 
этой ручкой Владимир Иль
ич написал, в частности, 
большую часть своей все
мирно знаменитой книги 
«Пролетарская революция и 
ренегат Каутский». В ней он 
дал гениальный анализ сущ
ности советской демократии 
как демократии высшего .ти
па. «Пролетарская демокра
тия, — писал Ленин, — в 
миллион раз демократич
нее всякой буржуазной де
мократии; Советская власть 
в миллион раз демо'кратич- 
нее самой демократической 
бурж’уазной республики».

Эта классическая _ ленич- 
ская работа всегда была ак
туальна, Актуальна она и 
сегодня — и тем более, что 
именно в последнее время

пророки и1ушериалистической 
буржуазии вкупе с различ. 
ными отступниками от мар
ксизма-ленинизма уоилен7ю 
выступают с, идеологической 
диверсией против социали
стических стран, пропаган
дируя, в частности, лживо- 
провокационную идейку на
счет «демократического со
циализма». ^то то же самое, 
за что ратовали у нас на 
заре Советской власти при 
поддержке Каутского мень
шевики и эсеры, стрелявшие 
в Ленина. Таким ' термином 
прикрывается все та же 
лживая я проституированная 
«демократия» буржуазии.

...В большом доме Влади., 
мир Ильич Останавливался 
только летом. Лишь с 15 мая 
1923 года он жил здесь по- 
стояино. Надежда Констан- 
тивовна в своих воспомина. 
ниях в связи с этим писала:
. «Обстановка была непри
вычная. Мы привыкли жить 
в скромных нва1ртирках, в 
дешевеньких комнатах и де
шевых заграничных пансио
нах и не знали, нуда сун.уть- 
ся в П01К0ЯХ Рейнбота. Вы
брали самую маленькую 
комнату... но и маленькая 
комната имела три больших 

■зеркальных окна и три трю
мо. Лишь постепенно мы 
привь№^1и к этому дому».

Комната Владимира Иль
ича в большом доме — на 
втором этаже. Здесь, как и 
всюду .в Горках, все сохра
нилось так, как было при 
Ленине. В комнате — кро
вать . с  белым пикейным 
одеялом, рядом тумбочка: 
на столе у окна перекидной 
календарь, нож для разреза

ния книг, очки, книги. В уг- 
,лу — палочка, опираясь на 
которую, Ильич ходил во 
время болезни.

Рядом с этой комнатой- — 
ленинский рабочий .кабинет. 
Здесь прежде всего в глаза 
бросается письменный стол. 
На нем газеты, книги, жур
налы, конверты, бланки со 
штампом «Председатель Со
вета Народных Комиссаров», 
настольная лампа. За этим 
столом Ильич много рабо
тал, работал, как обычно, не 
щадя своих сил. В Горках он 
готовился к съездам партии 
и съездам Советов, конгрес
сам Ко.минтерна, Пленумам 
ЦК, обдумывад и решал 
многие важнейшие вопросы.

Много работал Ильич и 
тогда, когда по нездоровью 
решением ЦК напрарлялся в 
отпуск.

Вот хроника одного лишь 
«отпускного» дня Ленина за 
21 января 1921 года.

— Подписал протоко.л ма
лого Совнаркома...

— Подписал посгановле- 
ние СНК о забронировании 
отпущенных 9 миллиардов 
рублей Наркомпросу...

— Просмотрел и направил 
Н. П. Горбунову телеграмму 
Литвинова о нефтяных кон
цессиях... Написал запита^ 
об особой важности этого де- 
ла...

,— Направил письмо ком
мунистам села Вакуры, Са
ратовской губернии...

На этом письме стоит ос
тановиться особо. Оно — 
ярчайший штрих, показыва
ющий, как чутко Ленин от
носился к письмам и сигна- 
лам рядовых людей. В Сер-

добском уезде. Саратовской 
губернии, в продовольствен
ный аппарат просочилась 
группа мерзавцев, творив
ших произвол над крестья- 
нами-бедняками и середняка
ми и всячески защищавших 
куланов. Партийная ячейка 
Бакурской волости (она 
объединяла семь-восемь ком
мунистов) силнализирозала 
об этом в уездный комитет 
партии, но безуспешно. Тог
да коммунисты послали свое
го секретаря ячейки тов. Ту- 
рунина в Москву, к Ленину) 
написав письмо. Но в Мо
скве Турунин Ильича не 
застал'. Он был болен и на
ходился в Горках. Однако 
письмо все же попало адре
сату. и Ленин (будучи нез
доровым) незамедлительно 
ответил. Более того, свой 
ответ он отправил в далекое 
село со специальным курье
ром. Кроме того, копии 
письма коммунистов и свбё- 
го ответа он направил в Са
ратовский губком партии.

Народ знал, что Ленин со
вершенно не щадит своих 
Рил. Когда ои в 192-2 году 
заболел, петроградский
съезд профсоюзов направил 
ему такую приветственную 
телеграмму: «Тов. Ленин,
петербургокие рабочие тре
буют от тебя, строго придер- 
живаться на время отдыха 
режима, предписанного вра
чами, и побольше бывать в 
поле и на солнце. Этого ре- 
жима требуют интересы ' ми
ровой, революции и нашей 
(рабоче-крестьянской стра
ны. Вот, тов. Ленин, наш 
привет и наше справедливое 
требование». '

Письма, телеграммы с вы
ражением безграничной люб
ви и заботы о своем Ильи
че народ слал со всех угол
ков России. И не только Рос
сии. Один из тогдашних ру
ководителей Итальянской 
компартии тов. Террачинр 
вспоминает, как он приехал 
в Моонву на III конгресс 
Коминтерна. В составе

итальянской делегации вме- 
сте с ним были сапожник 
из Неаполя, батрак из Тос- 
кан!^ и парикмахер из Ка- 
зерты. Все, конечно, мечтали 
увидеть Ленина. Сапожник 
вез в своем чемодане, ревни
во оберегая и никому не по
казывая, две пары ботинок, 
сделанных им для Ильича; 
батрак вез бутылку какого- 
то особого вина, которое 
будто бы нравится Ленину, 
а парикмахер приготовил 
для вождя революции... не
сколько советрв по- своей 
специальности.' Когда деле
гацию итальянцев незадолго 
до открытия- конгресса при
везли в Горки «  Ильичу, его 
лицо, вспоминает Террачи- 
ни, осветилось искренней ра
достью. Он весело смеялся 
по поводу подарков.

...Горкинсиий парк. Одна 
из аллей ведет к круче, у 
которой стоит беседка — 
;1юбимое место Ильича. И 
нетрудно догадаться, поче
му Владимир Ильич любил 
эту беседку. Отсюда откры
ваются ни с чем не сравни
мые русские просторы — 
далеко за горизонт ^уходят 
поля, леса и перелески. Это 
— Россия!

Отсюда видна деревня 
Горки, где перед крестьяна
ми Ильич выступал с док
ладом и -которым помог в 
то трудное время провести 
электричество.

Сейчас здесь центр одного 
из лучших подмосковных 
колхозов. Колхоз носит имя 
великого вождя.

В одном уголке парка есть 
несколько вишневых деревь
ев — знаменитый подарок 
12 тысяч рабочих подмос
ковной Глуховской фабрики 
Ильичу.

Это была , прощальная 
встреча Ленина с  представи
телями великого рабочего 
класса, делу которого он 
отдал всю Ж1изнь. Произо
шла она в начале ноября 
1923 года.

Вот что рассказывает об

этой встрече в Горках член 
делегации глуховских рабо
чих П. А. Холодова;

■«...Дверь открылась, и к 
нам вышел улыбающийся 
Ильич... Подойдя к нам, 
Ильич снял левой рукой 
свою кепку, переложил ее в 
правую и поздоровался с на
ми левой рукой... Мы расте
рялись от радости и разре
велись, как дети. Мы пере
дали Ильичу адрес рабочих 
и заводоуправления и сказа
ли несколько приветстве.ч- 
ных слов... Прощаясь, все- 
расцеловались с ним. Пос
ледним прощался товарищ 
Кузнецов, 60-летний рабо
чий. Две минуты они стоя
ли, обняв др.уг друга. А  ста
рик Кузнецов сквозь слезы 
все твердил: «Я рабочий
кузнец, Владим-ир Ильич. Я 
—■ кузнец. Мы скуем все 
намеченное тобою».

...Многие из посетителей 
Горюк Ленинских, прежде 
чем уехать, записывают свои 
впечатления в специальной 
книге записей. Таких (за
полненных) книг здесь мно
го, а записей в них тысячи и 
тысячи, иа доброй сотне раз
личных языков.
’ «Мы уходим отсюда с 
горяч)им желанием — хотя 
бы немного походить на Иль
ича, еще больше сдел'ать 
для выполнения его заве, 
тов». — Это пишут подмо
сковные рабочие.

«Глубоки впечатления... 
И мы обещаем служить Ро
дине, как завещал великий 
Ленин».— Такова запись 
группы советских воинов.

Группа венгерских ком
мунистов: «Память о нем 
мы сох1раним в сердцах, а 
его учение — в умах».

Вот автограф Долорес| 
Ибаррури — плаМ'внной1 
Пассионарии, называющей- 
Ленина путеводной звездой..

Да. Ленин — пугеводиая' 
звезда человечества.

И. ПАВЛОВ.

Ф е р м а - р е к о р д е м е н  |
Своеобразным рекордсменом в области  с та л а  свиновод- Щ 

ческая  ферм а ко лхо за  имени Л ен и н а Л ипецкого  района . Ее  Щ 
тр уж е н и к и  продали го су д а р ств у  12 ты ся ч  центнеров свин и н ы  5  

в два с ли ш н и м  р аза  больш е , чем ее сдавали  два года на- а  
зад  все хо зя й с тв а  это го  ' района . Рекордной п о л уч и лась  5  
и ч и стая  пр и бы ль  ф ерм ы  — 700 ты ся ч  рубле!^. ’ Щ

Ф ерм а э та  необы чная . П роизводство м яса  на ней идет к а к  а  
бы  конвейером . Около тр и д ц а ти  ж и во тн оводч ески х  и подсоб- а  
н ы х  помещ ений напом инаю т заводские  к о р п уса , объединен- а  
ны е в те хн о л о ги ч е скую  ли н и ю . я

В  одном из т а к и х  зданий  — м аш и н ы , которы е д р о б ят , раз- =  
м ал ы в аю т, зап ар и в аю т, до зи р ую т и см еш и ваю т корм а. Отсю - а  
да  о  помощ ью  м еханизм ов и х  д о став л я ю т прямо в к о р м уш ки , а  
У б и р аю т помещ ение сп ец и альн ы е  тр ан сп о р те р ы . а

С помощ ью  м еханизм ов одна св и н ар ка  о б служ и вает по пол- =  
торы  ты сяч и  свин ей . Р аб о таю т на ф ерм е в две см ены  по s  
сем ь часов. Вы хо дной  — по ско ль зящ е м у  гр а ф и н у . s

Зако н ч и в  см е н у , сви н ар ки  м о гут п р и н ять  д у ш  в б ы то в к а х , а  
о тд о хн у ть  в красном  у го л к е . Хорош ие усло ви я тр у д а  и высо- а  
кая  зар п лата  — до 170 и больш е рублей в месяц — п р и влекаю т ^  
на ко л хо зн ую  ф ер м у не то л ько  м е стн ы х  ж и те ле й , но и горо- =  
ж ан . а .

Работн ики  ф ерм ы  нам етили  довести  к  1970 году м ощ ность  а  
ко м п лекса  до про ектн ой . То гд а  он б уд ет д а в а ть  около 25 ты - а  
сяч  центнеров свинин^! в год . 5

К р уп н ы е  свиноводческие ф ерм ы  пром ы ш ленного  ти п а  еРз- =  
даны  недавно ещ е в п ятн ад ц ати  х о з я й с тв а х  о б ласти . =

Липецк. (Т А С С ). s

m l \
Д Е П У Т А Т  И Ж И З Н Ь '

ВСЕГДА ЛИ 
МОЛОДО
З Е Л Е Н О ?

«ВТ011А111ННАМ-1ЮЛНЫЙ ГРУЗ
Вдвое у в е л и ч а т  у к р а и н ски е  авто м оби ли сты  перевозку 

тр а н з и тн ы х  гр узо в  в ны неш нем  го д у . При этом  количество  
м аш ин сущ е ств е н н о  не в о зр а сте т .

Более рациональное и спользование а в то тр ан сп о р та  б уд ет 
д о сти гн у то  п утем  луч ш ей  орган изац и и  д е л а . С помощ ью  вы
числительно й  те хн и к и  хо з я й с тв а  п л ан и р ую т свою  р аботу  т а к , 
чтобы ни одна м аш и н а не имела холо сто го  пробега. В горо
д а х  о р га н и зую тся  кон тр ольн о-ди сп етчер ски е  п у н к ты , ко то 
рым дано  право за гр у ж а ть  п у с ты е  автомобили независим о 
от то го , како м у  ведом ству они п р и н ад леж ат. На гл а в н ы х  ма
ги с тр а л я х  о р га н и зуе тся  се ть  стан ц ий  по подготовке гр узо в . 
З ти  с та н ц и и  имею т в своем распоряж ении  о тк р ы ты е  прице
п ы , по грузочны е ср ед ства .

Внесены  н екоторы е изм енения и в п р а к ти к у  ф и н ан со в ы х  
расчето в  о п латы  тр у д а . Более половины прибы ли от перевоз
ки гр узо в  теп ер ь  о тч и сляе тся  ав то хо зя й ств а м . Зн ач и те льн ая  
ч а сть  ее идет на д о п о лн и тельн ую  о п л ату  тр у д а  водителей .

. (Т А С С ).

Иван Трофимович Чиль- 
динов работает заведующим 
Тегульдетским отделением 
Госбанка. Но есть у него 
еще одна большая и беспо
койная должность: он пред
седатель метрдического со-

|Ш;й

вета при кабинете полит, 
просвещения Тегульдетского 
райкома КПСС. Иван Тро
фимович подбирает литера
туру, нужный материал для 
пропагандистов, обобщает 
опыт лучших пропагандистов

и политинформаторов. Боль, 
шой опыт работы в системе 
партийного просвещения по. 
могает И. Т. Чильдинову да
вать начинающим пропаган
дистам полезные советы.

Снимок В. Лимаренко.
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1НЕУКЛ0ННЫЙ РОСТ
I  Пропаганда решений отяйрьстго Пленума Ц К КПСС
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БЕЛОРУССКАЯ ССР. Полным ходом идет в Солигор- S  
ске строительство третьего калийного комбината. Возво- =  
дятся огромные склады сильвинита и концентратов, со. =  

оружается котельная, главная вентиляционная, устанавли- =  
вается оборудование в ремонтно-механических мастер- =  
ских, ведутся отделочные работы в административно-бы- =  
товом комбинате. Первая очередь предприятия должна S  
вступить в строй в четвертом квартале будущего года. ' =  

НА СНИМКЕ: строительство склада крупнозернистого =  
концентрата. =

Ф>ото П. Новаторова. (Фотохроника ТАСС). S

В красном уголке' Зор- 
вальцевской фермы со
бираются животноводы. На
чинается занятие по изуче
нию материалов октябрьско- 
го Пленума ЦК КПСС. Его 
ведет партгрупорг Алек
сандр Степанович Однояол- 
кин.

— Несмотря на известные 
успехи в животноводстве, 
О'ктябрьский Пленум вскрыл 
и серьезные недостатки. К 
ним относится, в частности, 
— подчеркивает партгруп
орг, — низкая продуктив
ность скота. На фермах, в 
том числе и на нашей, еще 
содержится большое количе
ство беспородного скота. 
Слишком высока еще стои
мость продукции животно
водства.

Слова Александра Степа
новича Одноколки'на были 
понятны всем. Доярка Зоя 
Григорьевна' Никитина ска
зала:

— На ферме у нас мало
механизации: кроме . под
возки кормов, раздачи, 
все делаем вручную. А 
отсюда — и высокая 
себестоимость продукц:-!;Г... 
Надо добиваться механизи
рованного комплекса, тогда 
и работать будет легче, и де
шевле станут молоко и мясо.

К материалам октябрьско
го Пленума ЦК КПСС тру-

женики фермы проявляют 
большой интерес. Их изуча
ют полеводы, механизаторы. 
Состоялся интересный раз
говор об увеличении произ
водства зерна, картофеля,, 
овощей.

— Предварительные -ито
ги работы колхозов и сов
хозов страны в 1968 году 

. дают основания сказать, что 
труженики сельско!го хозяй
ства, — начал разговор аг
роном Иван Михайл0|3ич 
Афонин, — достигли новых 
успехов. Валовой сбор зерна 
составил более 165 миллио
нов тонн, а государственные 
заготовки — свьппе 6g мил
лионов тонн. Большой* вклад 
внесли колхозы и совхозы 
Российской Федерации— они 
продали государству более 
46 миллионов тонн !^ерна. 
Такое количество хлеба в. 
республике заготовлено 
впервые. Тут есть и наша 
частица труда, частица всех 
тружеников Томской обла- 

'сти.
— Октябрьский Пленум, 

— говорил далее И.  ̂М. 
Афонин, — поставил перед 
работниками сельского хо
зяйства большие задачи. 
Предстоит и нашей, ферме 
проделать значительную ра
боту, чтобы еще выше под
нять полеводство.

AlppoHOMa И. М. Афонина 
поддержал кукурузовод 
фермы В. И. Рожков. Он

П Р О П А Г А Н Д И С Т А М  И А Г И Т А Т О Р А М
С вы ш е 2.045 ты с я ч  деп ута- 

тов  — ^ луч ш и х свои х п р е д ста
вителей  — послал советски й  
народ в м естн ы е  Советы  на 

. вы бо рах , п р о хо д и вш и х два 
года н азад . В п о сто ян н ы х  ко- ' 
м и сси я х , работаю щ и х 'н а  об
щ е стве н н ы х  н ач ал ах  — сам ы х  
м н огоч ислен н ы х о р га н ах  э ти х  
Советов , у ч а с тв у ю т

1.666.513 д е п ута то в  и более 
д в у х  миллионов ак ти в и сто в .

Эти  красн ор ечи вы е ци ф ры , 
р аскр ы ваю щ и е  подлинную  де
м ократию , нар одовластие  в на
шей с тр ан е , приведены  в на
глядном  пособии «П о ли тике* 
ск ая  о р ган и зац и я советского  
о б щ ества» , в 3tojvi впервые

изданном сп р аво чн и ке  помещ е
ны схе м ы , диаграм м ы  и та б 
ли ц ы . 0»«и п о казы в аю т осно
вы общ ественного  и го с у д а р с т
венного стр о я  С С С Р , с т р у к т у 
ру органов Советского  го с у 
д ар ств а , строение общ ествен
н ы х орган изац и й  (комсомола, 
профсою зов и д р уги х ) .

К н и га , в ы п ущ ен н ая  в свет

П оли ти здатом , зн ак о м и т ч и та 
те л я  с  порядком  вы движ ения 
кан д и д ато в  в д е п у та ты  Сове
тов , систем ой  органов  Совет
ского  го с у д а р с тв а , построени
ем м е стн ы х  Советов и и х  ис- 

. п о л н и те ль н ы х  органов .
С п ец и альн ы й  раздел посвя- 

щен Коммунистической партии

высказал свое удовлетворе
ние тем,'что энтузиазм тру
жеников села государство 
подкрепляет усилением ма
териально - технической ба
зы ч сельс«охозяйственнО‘Го 
производства. Это означает, 
что на наши поля придет со
временная машинная техни
ка, полнее будут удовлетво
ряться потребности колхозов 
и совхозов в минеральных 
удобрениях, столь необходи
мых полеводам.

Картофелевод В. А. Зво- 
рыгин сказал:

— Правильно говорилось 
на Пленуме, что нужно 
больше проявлять заботы о 
создании более благоприят
ных условий для труда и 
быта на селе. У нас, напри
мер, ощущается недостаток 

■ в квартирах, хотя есть воз
можность увеличить стрюи- 
гельство жилья для работни
ков сельского хозяйства.

Оживленные обсуждения 
материалов октябрьского 
Пленума ЦК КПСС на фер
ме стали постоянными. В 
решениях Пленума труже
ники фермы видят завтраш
ний день сельского хозяйст. 
ва страны. Они делают все 
возможное, чтобы как мож
но скорее претворить в 
жизнь решения партии.

В. ГРОБИЩЕВ.
Совхоз -«Рыбаловский» 
Томского района.

С о ветского  Сою за. В  нем рас
с к а зы в а е тс я  о со ставе  КП С С , 
об организационном  строении  
пар тии .

Новое и здание адресовано 
про п аган дистам  и сл уш а те ля м  
си стем ы  п артийной  учеб ы , 
п ар ти й н о м у и советско м у  а к 
ти в у . Е го  с  усп ехо м  м о гут Ht- 
п о льзо вать  а ги та то р ы , осо
бенно в дни  подготовки  н в ы 
борам  в м естн ы е Советы  де
п ута то в  тр у д я щ и х с я .

СГАСС).

I Два года назад, в канун 
S выборов в местные Советы 
I • Депутатов трудящихся, до- 
I велось мне побывать в одном 
| .е§вернрм районе...Мой мимо- 
S летный сосед по госгинич- 
I ному номеру держал в ру- 
I ках местную газету и внима- 
i тельно изучал список кандн- 
I датов, выдвинутых в состав 
I депутатов районного Оо<вета. 
I — Знакомых ищете? —  
: спросил я.
I — Да нет, знаете. Интере- 
\ суюсь возрастным составом 
I будущих депутатов. Создает- 
[ ся впечатление, что пересга- 
: ли доверять молодым.
5 Сплошь пожилой народ.
: — А  я считаю правильно
I это, — включился в беседу 
: второй сосед. — Рано еще 
I .молодым доверять . власть. 
: Наломают дров. Известно:
: молодо— зелено.
I Признаться, тогда я не
: придал особого значения 
[ этому разговору. И вот не- 
I давно, когда я зиакомился с 
: работой Тимирязевского по- 
I селкового Совета, этот раз- 
I говор вдруг всплыл ' в моей 
: пам’яти.
: И вот почему. Председа-
1 т,ель поссовета М. А. Филил- 
I П01В, рассказывая о деятель- 
i ности депутатов, особенно 
1 отмечал Геннадия Евгенье- 
i вича, Сафронова..
; —  Нас вы можете и пору-
I гать, — разоткровенничался 
I Филиппов,. — недостатков 
I немало. Но Геннадия Ев- 
I геньевича обязательно по.
I хвалите. Товарищ с высоким 
i чувством ответственности. Y 
\ него очень много забот по 
I  своей основной работе. Все- 
I таки детей воспитывает че- 
! ловек. Но он не забывает и 
; общественных дел.
I 'Уже короткое перечисле

ние того, что организовано 
Г. Е. Сафроновым, говорит 
о том, что депутата де'йстви- 
тельно следует похвалить. 
По eijo инициативе ^гзбира- 
тели превратили овраг в по
селке Дзершинском в благо- 
устроенный участок дороги. 
Улицу Фабричную .украсили 
палисадники, обнесенные 
щтакетной оградой. Вместе 
Со своим депутатом избира- 
гели загравироваяи 500 мет
ров дорога. Активно участ
вовали избяр>атели его окру
га в строительстве 12-квар- 
гирного жилого дома, по- 
М0ГЛ1И выпол-нить задание по 
ремонту квартир в поселке 
Дзержинском.,

Между прочим, Геннадий 
Сафронов — единственный 
из семидесяти трех молодой 
депутат поселкового Совета. 
Выходит, не так уж зелено 
то, что мо.чодо?

К сожалению, точка зре
ния, что молодых рано обле
кать депутатскими полномо
чиями, 'бытует, вр. многих ме-

стных Советах нашей .эбла-
С'ГИ.

довоенные годы.в соста-/ 
ве местных Советов депута. i 
тов трудящихся была- почри! 
половина молодёжи'."'' И '’СШё. * 
ты уЬпешно решали все воп
росы развития села.

Но вот зашел я в Дом 
культуры Тимирязевского 
леспромхоза. В одной ком
нате занимается совет пен. 
оионеров, в другой — жен- 
совет. А  какого-нибудь моло
дежного совета обнаружить 
так и не удалось.

Йет слов, советы ветера. 
нов труда, женские общест- 
венные организации ведут 
большую организато^кую я 
воспитательную работу. Они 
— незаменимые помощники 
местных Советов. Но почему 
бы не создать цри сельском 
и поселковом Советах депу- 
тато1Е грудящихся, скажем, 
инициативную группу, воз
главляемую молодыми депу
татами (дело здесь не в наз
вании, "а в существе). Согла- 
оитесь, что у ветеранов и 
молодых многие интересы 
все-таки разные. Ведь в ме
роприятиях, организуемых в 
том же тимирязевском Доме 
культуры, почти не участву
ет молодежь.

Многие дела, посильные 
молодым, люди среднего и 
пожилого возраста старают
ся сделать сами, своими си. 
лами. И этим по1рож1дают 
иждивенчеокие настроения. 
Вот наглядный пример. Зи- 
мой Тимирязевский посел
ковый Совет соорудил около 
Дома кулвтуры • хоккейнук) 
коробку, обогревалку, залил 
лед. Но вот прошел снег, .за- 
порошивши'й ледяную по
верхность. Молодым бы 
взять в руки лопаты. Одна
ко они взяли в руки перо и 
послали в редакцию нашей 
газеты письмо, в котором 
пожаловались на старших, 
не создающих им условий 
для отдыха.

Поселковый Совет не 
связан с комсомольскими ор. 
ганизациями поселка. Про- 
блемы жизни и отдыха моло
дежи не изучаются. За два 
последних года Тимирязев
ский поселковый Совет пи 
разу не обсудил на своих за- 
седанийх или сессиях моло
дежного вопроса. А здесь с 
успехом- можно было соз
дать. например, клуб подро
стков, военно-спортивный 
или спортивно-оздоровитель- 
ный лагерь. Молодёжь по
селка не участвует в работе 
групп народного контрю ля, 
комиссии по трудоустройст
ву, в подготовке юношей к 
службе в Советской Армии. 
Мало молодежи в доброволь
ной народной дружине, oiHa 
не шефствует над учрежае- 
шями культуры.

Не в том ли причина пас
сивности юношей и девушек, 
на которую пршвыкли спи
сывать свои недоработки, 
руководители некоторых ме
стных Советов и секретари 
партийных организаций?

Когда я спрюсил у пред
седателя Тршнрязевского по
селкового Совета М. А. Фи
липпова, почему в составе 
Совета  ̂ всего один молодой 
депутат, он ответил;

—  А у нас почти нет под
ходящей молодежи.

Трудно поверить в то, что  ̂
среди шести тысяч избирате
лей (а в поселке живет более 
десяти тысяч человек), не 
найдется пяти-шести юношей 
и девушек, достойных быть 
депутатами поселкового Сове
та. Секретарь комсомоль
ской организации Тимнря. 
зевскогб леспромхоза Алла 
Рахлевская назвала мне не
сколько фамилий активи
стов, которые успешно спра
вились бы ,с обязанностями 
депутатов. Срюди них —• 
бухгалтер Любовь Горбуно- 
ва, главный лесничий Вален
тин Паневин.

Но, может быть, такое по- 
ложение в одном 'Тимирязев, 
ском поселке?

В составе Корниловского 
сельского Совета Томского 
района 35 депутатов. Из ни* 
молодых — один.

Так почему же Томачий н 
другие райисполкомы при 
подготовке к выборам в ме
стные Советы не рекоменду
ют регулирювать на собра
ниях по выдвижению возра
стной состав будущих депу
татов? Вот и сейчас в рай. 
исполко.мах снова напо.Мйи- 
ли руковцдителям сельских 
Советов, что хорошо бы 
иметь Б новом созыве такой- 
то процент женщин, такой- 
то процент рабочих и слу. 
жащих, чтобы будущий Со
вет объединял все категории 
населения. Но о юношах и 
девушках снова забыли.

А где, как не в соста- 
ве местного Совета, моло- 
дым познавать цзы руковод
ства  ̂государством, учиться 
правильно решать вопросы 
советского строительства'/ 
Местный Совет — большая 
школа. И ее обязательно 
должны прюйти молодые, 
которым продолжать дело, 
начатое их дедами и отцами.

Не случайно недавно при 
Совете Союза и Совете На
циональностей Верховного 
Совета СССР образованы 
постоянные комиссии по де
лам молодежи. Это свиде
тельствует о большом внима
нии, которое советский пар
ламент уделяет молодому 
поколению. Такие же комис
сии созданы при Томском 
областном, городском и рай. 
оняых Советах депутатов 
трудящихся. Видимо, есть 
целесообразность, чтобы де
лам молодежи не меньшее 
внимание уделяли сельские 
и поселковые Советы. И бу
дет хорошо, если в состав 
будущих инициативных
групп этих Советов войдут в 
основном молодые депутаты. 
Они лучше знают запросы 
своих оверстшшов. Что же 
касается фразы «молодо — 
зелено», то если к задору 
молодости . добавить муд
рость ветеранов, получится 
хорошее содружество, кото, 
рому по плечу решение лю
бого вопроса.

С. АНДРЕЕВ.
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:22  января 1969 года КРАСНОЕ ЗНАМЯ

S вГЕШО! ВОЗИМ в  ЛЕС ДРОВА I

ДАНЬ
У В А Ж Е Н И Я

=  — Мы из Томокоро рабфа.
=  ка.
S  В двадцатых годах эти 
S  слова звучали гордо. Многие 
Ш из нас приходили в это учеб- 
S  ное заведение в буденовке, 
S  в шинелях гражданской 
=  войвы. В двадцать шестом 
=  сюда в основном шли комсо- 
S  мольцы ленинокого призыва. 
=  По завету великого вождя 
S  революции мы овладевали 
S  знаниями строительства со- 
=  циализма, учились партий. 
=  ной работе, хозяйствованию. 
Щ Боевая молодость зарож- 
Ш дала крепкую дружбу и то- 
S  варищество, воспитывала у 

нас высокую ответственность 
к любому заданию партии, к 
любому общественному по
ручению. А  их было тогда 
немало. Каких только забот 
ни ложилось на плечи раб
факовца! Мне. например, 
приходилось выполнять обя
занности члена бюрю ячейки 
комсомола рабфака, вести 
агитационно - пропагандист- 
сяую ;работу, быть членом 
контрольной комиссии губко-

ма комсомола, затем возглав
лять горюдской совет обще
ства «Долой неграмотное гь».

Немало различных нагру
зок было и у нашего това
рища по комнате Георгия 
Пищикова. Сухощавый, под
тянутый, в зеленом военном 
френче, он всегда был чем. 
нибудь занят. Последний 
курс Георгий заканчивал 
уже на вечернем рабфаке: 
был выдвинут в губком ком
сомола, где ведал агитацион- 
но-прюпагандистским отде
лом.

Но занятость Гоши не 
мешала ему быть парнем-ве- 
сельчакюм. Он любил песии, 
поэзию, сам сочинял сшхи и 
рассказы. Многие из них 
публиковались тогда в газе- 
те «Красное знамя». Он, ви
димо, мог бы стать большим 
писателем, если бы...

Однажды Гоша организо
вал агитбригаду. Поехали 
мы в деревню Петухово я 
там в местной школе вы
ступали «На злобу дня».

Помню содержание одной 
сценки; кулаки нападают на 
дерювенских активистов, и 
один из них становигся их 
жертвой Местным богате
ям этот спектакль был явно 
не по нутру. Во время наше
го выступления они шумели, 
свистели, выкрикивали угрю- 
зы.

Накануне первомайского; 
праздника 1930 года Геор
гий Пищиков снова поехал в 
ту же деревню.

А  на вторюй день мы узна
ли: Гоша убит.

Его хоронил чуть ли не 
весь Томск. Траурная про
цессия По восемь человек в 
шерюнге растянулась на ки
лометр. Был MiHTHHr. На мог 
гиле героя комсомольцы 
тогда поставили временный 
памятник. Сейчас многие то
мичи, вероятно, уже не зна
ют этого места захоронения. 
А  желательно, чтобы па
мять о таких людях жила 
вечно. Они этого заслужили. 
В дни подготовки к ленин
скому юбилею надо отдать 
Дань уважения нашим това
рищам, тем, чья короткая 
жизнь была борьбой за 
счастье сегодняшнего дня_, 
за дело великого Ленина.

И. ВАГИН,
член ВЛКСМ с 1924 го

да, инженер.
г. Свердловск.

Мы работаем на Нарым- 
ской государхтгвеяной селек- 
цион!ной станции, а живем в 
горюде Колпашеве. Ездить в 
Томск нам приходится час
то, и каждая поездка связа
на с  больпшми трудностями.

Расстояние от Колпашева 
до Томска 360 километров. 
Несколько лет назад это 
расстояние мы покрывали 
максимум за 25 часов. Те- 
перь дороги лучше, машины 
мощнее, и время на поездки 
значительно сокраргилозь.

Однако в р>аботе транспор
та есть один большой недо
статок — ненормальеости в 
заправке горючим. При хо
рошей погоде горючего хва- 
тает до Шегаржи. И тут то 
колонки неисправны, то хо- 
р1ошего бензина нет. Часто 
приходится заливать в баки 
низкокачественный бензин 
А-66. А  что делать? Не за
мерзать же.

В Кривошеивском районе 
мы заправляемся в селе 
Жукове. Очень эго неудач
ное место. Село лежит в 
большой лощине— в гололед 
в гору не выедешь; ведь ма
шины идут с прицепами, с 
габаритными грузами. К то
му же колонки стоят в 4 ки
лометрах от тракта, и часто 
в них не бывает щгжного 
бензина.

В Томске несколько зап
равочных колонок, и у каж

дой из них почти всегда вы
страиваются вереницы авто
машин. На заправку уходит, 
кай минимум, 2— 2,5 часа. 
Случается, и очерюдь подой
дет, а бензина хорошего нет. 
Едешь к другой запржвке. а 
там тоже вереница автома
шин и тоже бензина нужно
го нет.

За 2 ,5— 3 часа можно до
ехать до Кривошеина. Рас- 
стояиие до него 170( нило- 
метрюв. На таком расстоя
нии автомашина ГАЗ-53 
делает 680 тонно-километ
ров. А сколько автомашин 
про'Огаивает ежедневно!

Вот и приходится нам, как 
говорн?рся. дрова в лес вез
ти — едешь в Томск и бе
решь с  собой в рейс двух
соткилограммовую бочку а 
бензином. Получается, что 
примерно каждый двенад
цатый рейс у  шоферов «хо
лостой». И государство на 
этом много теряет, и шофе
ры, Надо, наконец, навести 
порядок с запржикой авто
машин. Для этого не тре
буется таких средств, кото
рые были потрачены на 
улучшение дороги до Кол
пашева.

Н. ПЛОТНИКОВ,
А. КАРТАШЕВ,

А. КАЗАНЦЕВ,
Г. ДМУХ, И. МОКРОУ. 
СОВ, шоферы Нарьш- 
ской государственной' 
селекционной станции.

конференция
СССР

I Приезэ^айте
щ е щ е /

Коллектив ателье Ms 3 в 
Томске несколько раз оказы
вал добрые услуги прюиз- 
водственницам нашего заво
да. Перед праздником Be. 
ликого Октября и перюд Но
вым годом мастера ателье 
Римма Александровна Попо
ва. Анна Романовна Горбу
нова и другие организовали 
пршем заказов на пошив 
платьев и продажу готовых 
швейных изделий непосред
ственно на заводе. Хорошо 

' и' быстрю они выполнили все 
заказы.

По , поручению наших прк>- 
изводственниц завком пред
приятия от всего сердца бла
годарит коллектив ателье. 
Будем рады увидеть масте
ров еще не раз на нашем 

- предприятии.
■ Я. ГУЗЕЕВ, ’
председатель завкома ‘ 
завода «Эмальпровод».

ДОМА СТРОЯТ, ДОМА ГОРЯТ
Всех нас. томичей, раду

ют известия о каждой ново- 
стрюйке Б поселке Отреже- 
вом. Молодой город нефтя
ников растет, и строители 
прилагают все силы, чтобы 
он рюс еще быстрее. Но не 
может не волновать другое. 
Новые жилые, культурно- 
бытовые, промышленные 
объекты вводятся без посто
янных инженерных сетей и 
коммуникаций. В поселке 
нет устойчивого теплоснаб- 
жеиия, водоснабжения, пло
хо с дорюгами.

Раз в домах холодно, то 
жители вынуждены прибе
гать к различным, часто 
рискованным' средствам, 
чтобы согреться. Если доба
вить к, этому, что построены 

' объекты без соблюдения

Я:,1щруше.ниями норм 
беадпасносФНг'то понятно.

почему ■ нередки бедствия. 
Горят дома, производствен
ные объекты. Так было в 
1968 году, и в 1969 огонь 

' продолжает ун«чтож!ать ог
ромные материальные цен
ности, нанося ущерб и госу
дарству, и жителям горюда. 
14 января 1968 года сгорел 
гараж с пятью автомашина
ми. 3 февраля сгорел 
16-нвартирный дом, еще че
рез две недели не стало 
12-кварт.ирного дома.

В конце прошлого года 
сгорело двухэтажное здание 
конторы СМУ-2 треста «Тю- 
ьгеньнефтепромстрюй» На
ступил новый год — и новый 
пожар. На этот раз — ма
газин.

Как видите, объекты са
мые различные, но пршчияа 
пожара одна — халатность,. 
безответственность . руково
дителей некоторых органи
заций,' каждый иА нйх' ййа-

ет те требования, которые 
предъявляются к новым объ
ектам при их строительстве 
н эксплуатации. Тем не ме
нее эти требования пожарь 
ной безопасности не выпол
няются. Сложилась практи
ка, когда объекты вводятся 
с грубейшими нарушениями 
правил безопасности, плани
ровочных работ. К зданиям 
нет подъездов, дорог, не 
обеспечены они источника
ми водоснабжения. Вместо 
штукатурки внутренние сте
ны и перегородки домов ок
леиваются бумагой.

Начальник нефтепромыс
лового управления Б. М. 
Шушунин, управляющий 
трестом «Томскгазстрой» 
Г. Ф. Муравьев не обеспечи
ли овоевременного ввода 
цсрк'ар:що.дедо- Дазке имею- 
сцаяси., кстати., очень' .иемно- 
1*очисленная, техника -разме- 
щена во временном , . <?.ара&-'

Не закончено и строительст
во во'довода: хотя деньги и 
документация имелись на 
оба эти объекта.

Самое удивительное, что 
все многочисленные пожары 
никак не могут приучить к 
порядку и бдительности. До
статочно сказать, что в ор- 
ганизацияу практически не 
созданы добровольные по
жарные дружины, не прово
дится никакой работы по 
предупреждению пожаров. 
Даже средства и техника 
для борьбы с огнем, кото
рой совсем нем!ного на пред- 
приятиях, разукомплек'/'овы- 
ваегся, используется совсем 
в других целях. Когда же 
приходит несчастье, спасать 
дома от огня нечем.

Д. НОВОСЕЛОВ, 
старший инспектор отде
ла пожарной охраны об
ластного управления

,вку;гренних дел,.

=  20 января в Министер-
S  стве иностранных ' дел 
=  СССР состоялась преос- 
S  '  конференция для совет- 
=  ских и иностранных жур- 
S  налистов, на которой за- 
S  ведующий Отделом печа- 
=  ти МИД СССР Л. М. За- 
Ш мятин огласил заявление 
3  относительно политики 
3  Советского Союза по воп- 
S  росам разоружения.
3  Руководствуясь своей
3  принципиальной линией в 
3  вопросах борьбы за мир, 
=  говорится в заявлении, 
S  Советский Союз вместе с 
3 другими миролюбивыми 
3  государствами ведет по- 
3  ■ следовательную борьбу 
S  за осуществление широ- 
Щ кой программы разоруже- 
3  ния, за устранение угро- 
3  зы ядерной войны, за 
S  обуздание сил агрессии, 
g  Важным фактором, спо- 
3 собсгвующим устранению 
3  ’ военной угрозы, разряд- 
=  ке ньшешней междуна- 
=  родной напряженности, 
3  является дальнейший 
=  прогресс в решении про- 
=  блем разоружения. До- 
=  стижение конкретных ре- 
S  зультатов в этой области, 
3  как показывает опыт, 
3  , благотворно действует на 
S  обстановку в мире.
3  Достижение договорен-
Щ ности по конкретным вол- 
3  росам сдерживания гон- 
S  ки вооружений, в том чи- 
3  еле и по проблеме огра- 
3  ничения гонки ядерных 
3  вооружений, — дело, по 
S  мнению Советского пра- 
S  ' вительства, реально осу- 
=  ществимое, хотя и нелег- 
3  кое. Реальность этого 
3  подтверждается тем, что 
=  в последние годы были 
S  'заключены такие между- 
3  народные соглашения, 
S  как Московский договор о 
=  запрещении испытаний 
S  ядерного 01ружия в атмо- 
3  сфере, . в космическом 
3  пространстве и под во- 
3  дой. Договор о принци- 
S  пах деятельности госу- 
3 дарств в космосе, кого- 
3 рый запрещает вывод на 
3  орбиту вокруг Земли 
Щ ядерйого оружия, а также 
S  размещение оружия мас- 
3 сового уничтожения в ко- 
3  смическом пространстве и 
S  на небесных телах, и, на

конец, Договор о нерас
пространении ядерного 
оружия, ныне открытый 
для подписания и подпи
санный более чем 80 го
сударствами мира. Уже 
одно это служит доказа
тельством того, что в ми
ре существует широкое 
понимадие опасности по
следствий продолжаю
щейся гонки вооружений 
и необходимости приня
тия эффективных мер с 
целью прекращения этой 
гонки и достижения в ко
нечном итоге всеобщего 
и полного разоружения.

Важное значение для 
укрепления мира и меж
дународной безопасиости 
имеет Догово1р о нерас
пространении ядерного 
оружия, вступление в си
лу которого создаст бла
гоприятные предпосылки 
для дальнейшей борьбы 
за прекращение гонки 
вооружений, за осущест
вление эффективных мер 
по запрещению и уничто
жению ядерного оружия.

Завершение , разра’бог- 
ки и подписание этого 
важного международного 
соглашения большинст
вом' государств — членов 
ООН оказали большое 
влияние На дискуссию по 
вопросам разоружения на 
недавно закончившейся 
сессии Генеральной Ас
самблеи.

В заявлении подчерки. 
Бается, что Меморандум 
Советского правительства 
о некоторых неотложных 
мерах по прекращению 
гонки воо1)ужений и раз
оружению, внесенный на 
рассмотрение XXIII сес
сии Генеральной Ассам
блеи ООН в качестве 
важного и срочного воп
роса. находился в центре 
внимания ее участников.

В качестве первооче
редной задачи в меморан
думе выдвигается вопрос 
о запрещении применения 
ядерного оружия. Такой 
шаг стал бы серьезным 
сдерживающим фактором 
для тех, кто хотел бы пу
стить это оружие в ход, и 
способствовал бы оздо
ровлению международной 
атмосферы.

Напряженность в мире
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НА К Р И Т И К У  В П Е Ч А Т И  П А Р Т К О М  ТИСИ О Т В Е Т И Л :

„ХОТЯ и ПРАВИЛЬНО но Н Е В Е Р Н 0 “
Такой парадоксальный, вы

вод сделал партком Томско
го инженерно-строительного 
института, рассматривая 
статью «Неуправляемое са- 
моуправление», опублико
ванного в «Красном знаме
ни» 17 декабря 1968 года.

Напомним, о чем говори
лось в статье. Ее коллектив
ный автор — редакция мно
готиражной газеты «За 
строительные кадры» — со
общал о недостатках в орга
низации студенческого быта 
и плохом руководстве обще
ственными организациями со 
стороны факультетских пар
тийных бюро.

Здесь же было сказано, 
что многотиражка не раз 
пыталась, привлечь внимание 
общественности института к 
положению в студенческих 
общежитиях, но так ничего 
и не добилась; партийный 
комитет упорно не замечал 
выступлений газеты.

Партком института обсу
дил статью и принял поста
новление. 'Уже первая его 
фраза настораживает своей 
дипломатичностью. Вот как 
она звучит; «Обсудив 
статью... партком отмечает, 
что она в основном (!) пра
вильно отражает неудовлет
ворительное положение в 
общежитиях института, сло
жившееся в декабре из-за 
аварий в котельной...»

Сразу происходит подме
на одного понятия другим. 
Авторы ответа хотят убедить 
нас, что в статье шла речь 
об аварии котельной. На са
мом- же деле газета писала; 
«Еще не было за последние 
5 — 6 лет зимы, чтобы в 
аудиториях и общежитиях 
была нормальная температу
ра. Но в этом году что-то 
особенное. На дворе мороз
ный декабрь, а котельная и 
система отопления в обще
житиях... все еще ремон1и- v 
руются». Казалось бы, парт
кому следовало вскрыть 
причины плохой подготовки 
к учебному году. Но он 
всего лишь. замечает между 
прочим: «Одной из причин, 
приведших к подобнрму по
ложению, является то, что в 
данной котельной в летнее 
время не. был vepaaegm. капи

тальный ремонт». Дескать, 
причем тут мы?

Дальше — больше. Поста
новление констатирует со
гласие парткома с  тем, что 
«в статье правильно указы
вается На отсутствие инициа
тивы и ответственности у 
некоторых руководителей 
партийных, комсомольских и 
профсоюзных организаций... 
за наведение порядка в об
щежитиях, за недостатки в 
постановке воспитательной 
работы со студентами в об
щежитиях». Но вывод в 
прежнем стиле: «Внимание
рюктората и парткома, неза
висимо от выступлений мно
готиражной газеты, было 
привлечено к положению в 
общежитиях». Так и чувст
вуется невысказанное раз: 
дражение: «Вез вас не зна
ем!»

Уверены, товарищи члены 
парткома, что знали и зна
ете. Но если «внимание рек
тората и парткома» не изме
нило положения, то выступ
ление газеты давало вам по
вод более глубоко проанали
зировать причины крупных 
недостатков.

Вместо этого постановле
ние фиксирует еще одну по
пытку отбиться от критики; 
«Нельзя согласиться, — за
писано в постановлении, — 
и с утверждением, что парт
ком не замечает выступле
ний многотиражки. После 
первых выступлений инсти
тутской газеты ее редактор 
был приглашен и информи
рован ректором и секрета
рем парткома о принимае
мых мерах». Бее это так пре
подносится, как будто речь 
идет не о выступлении газе
ты, а о какой-то жалобе. Вро
де бы жалобщика пригласи
ли и разъяснили.

Многотиражка. — орган 
парткома, и в его интересах 
создавать газете авторитет. 
Если она выступила по 
серьезному вопросу, то не 
замалчивать надо ее выступ
ление, а вынести на обсуж
дение парткома и помочь ей 
в нелегком деле вести кри
тику недостатков.

Мы не продолжаем раз

бор странного постановле
ния, так как это квалифици
рованно и принципиально 
сделало бюро Ленинского 
районного KOMiHTera партии.

В своем письме в редак
цию секретарь райкома А. И. 
Пимоненно сообщает, «...что 
факты, указанные в статье 
«Неуправляемое самоуправ
ление», как показала про
верка, полностью подтверди, 
лись.

Однако партком ТИСИ 
несамокритично реагировал 
на критику в печати. Поэто
му бюро райкома КПСС 30 
декабря 1968 года приняло 
постановление «О непра
вильном отношении парткома 
ТИСИ к критическим стать
ям газеты «Красное знамя».

Вместо признания пра
вильной критики тех серьез
ных ,недостатков в работе и 
определения мер по их уст
ранению, партком при обсуж
дении статьи «Неуправляе
мое самоуправление» по 
важнейшим вопросам статьи 
выразил несогласие. По су
ществу отрицаются правота 
и целесообразность критики. 
В ряде выступлений на засе
дании партийного комитета 
даже быдо сказано. что 
статья в корне неверна, «об
ливает грязью институт и 
умаляет большую работу 
коллектива».

Оказались незамеченными 
парткомом другие статьи га
зеты «Красное знамя» — 
«Проходной балл в актив» и 
«Студент яа практике», ко
торые поднимали крупные 
вопросы и указывали на' не
достатки в работе ректора
та, партийных и комсомоль
ских организаций.

Бюро райкома КПСС ука
зало секретарю парткома 
т. Белобородову А. А. на 
неправильное отношение к 
критике в печати и потребо
вало от него принять необ
ходимые меры, связанные с 
устранением имеющихся не
достатков»

Надо думать, что после 
такой оценки партийный ко 
митет института пересмот
рит свое отношение не толь
ко к выступлениям «Красно 
го знамени», но и к вузов 
ской многотиражке.

С О О Б Ц | е н Ц Я

из-заW V E E M C I

год  ПАМЯТИ  
ИЛЬИЧА

БОМБЕЙ, 20 января. 
Корр ТА1СС В. Байков пере
дает:

Имя великого Ленина 
близко и дорого трудящимся 
Индии. 100-летняя годовщи
на со дня рождения основа
теля первого в мире социа
листического государства, 
вождя мирового пролетариа
та будет широко отмечаться 
по всей стране. Текущий 
го'д считать годом памяти 
Ленина — такое решение 
принято на расширенном за
седании .Национального сове
та индийско-советского Об
щества по развитию куль
турных связей, состоявшем
ся в Бомбее. Во всех шта
тах, крупных городах и сель
ской местности пройдут ми
тинги, конференции, симпо
зиумы, кинофестивали, фо
товыставки и выставки про
изведений Владимира Ильи
ча и другие мероприятия, 
посвященные знаменатель, 
ной дате. Планируется изда
ние юбилейной марки, пере
издание различньк трудов 
В. И. Ленина. Для осущест
вления этой обширной прю- 
граммы создается Всеиндий-

окий подготов'ительный ко
митет.

Свыше 120 делегатов, 
приехавших в Бомбей со 
всех концов Индйи, тепло 
встретили решение о прове
дении в Индии года памяти 
Ленина.

' В качестве почетных го
стей в работе Национально- 

■ го совета приняла участие 
делегация Союза советских 
обществ дружбы и культур
ных связей с  зарубежными 
странами, возглавляемая 
председателем президиума 
Союза Н. Н. Поповой.

«Решение, принятое На
циональным советом, — за
явил в интервью коррес
понденту ТАСС видный об
щественный деятель Индии, 
председатель индийско-со
ветского Общества по раз
витию культурных связей 
К. П. Ш. Менон, — знаме
нует собой новый этап в дея
тельности общества друзей 
Советского .Союза в Индии. 
Число и размах мероприя
тий говорит о брльшой люб
ви индийского народа к ве
ликому Ленину, к Советско
му Союзу».

КОНФЕРЕНЦИЯ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ 
ОБЩЕСТВЕННОСТИ США И СССР
НВЮ-ЙОРК, 20 января. 

(ТАСС). С 13 по 18 января 
в городке Рэй (штат Нью- 
Йорк) проходила пятая 
Дартмутская конференция 
— традиционная встреча 
представителей . обществен
ности СШ А и СССР в целях 
изучения на неофициальном 
уровне важнейших проблем 
и разногласий, существую
щих между двумя странами.

На конференции обсуж
дался широкий круг вопро
сов, относящихся к проблеме

мира, а также касающихся 
советско-американских отно
шений. В частности, была 
отмечена необходимость рас
ширения экономических, на
учных и культурных связей 
между СШ А и СССР.

Обмен мнениями между 
участниками встречи прохо
дил в духе взаимной заинте
ресованности.

Советскую делегацию на 
конференции возглавлял 
президент Института совет
ско-американских отношений 
Н, Блохин.

=  ПНР. Газовые плиты 
=  производства Вроцлав- 
=  ского металлургияе- 
Щ ского завода широко 
S  известны не только в 
=  Польше, но и за рубе

жом. Из произведен- 
|щ I ных до сих пор 

заводом 100 тысяч 
плит большая часть отправ- 
лена в Советский Союз.

Сейчас заводом выпускает
ся три вида продукции, в 
том числе пользующиеся 
большой популярностью пли
ты, в которых можно приме- ^  .
нять газ в баллонах.

НА СНИМКЕ: готовые га
зовые плиты. i'

Фото ЦАФ— ТАСС.

значительно ослабнет, ес
ли были бы Осуществле
ны и такие предложеч-!я, 
изложенные в меморан. 
думе, как запрещение 
подземных испытаний 
ядерного оружия с ис
пользованием для кон
троля за таким запреще
нием национальных
средств обнаружения, за
прещение . полетов бо.м- 
бардировщиков с ядер, 
ньш оружием на борту за 
пределами национальных 
границ и ограничение зон 
плавания по'дводных ло
док-ракетоносцев; запре« 
щение химического и бак
териологического оружия; 
ликвидация иностранных 
военных баз на чужих 
территориях: создание
безъядерных зон в раз
личных районах мира; за
крепление такого режима, 
который обеспечивал бы 
использование дна морей 
и океанов исключительно 
в мирных целях. Осуще
ствление конкретных и 
реальных предложений 
Советского Союза яви
лось бы серьезным вкла
дом в решение проблемы 
прекращения гонки во
оружений.

' Решение вопросов раз
оружения связано с нема, 
лыми трудностями и тре. 
бует напряженных усилий 
всех государств. Но Аак 
показывает опыт, и в этой 
области можно добиться 
результатов.

Как известно, между 
государствами — членами 
Комитет-а 18-ти по раз
оружению достигнута до
говоренность продолжить 
работу Комитета в марта 
1969 года. Советское пра- 
в'ительство надеется, 
что на этой сессии будет 
достигнуто соглашение о 
новых шагах, ведущих к 
ограниче-нию гонки . во
оружений и разоруже
нию. Со своей ст;ораны 
оно и дальше будет де
лать все от него, завися, 
щее для достижения этой 
благородной цели.

Л. М. Замятин и за- 
веда -̂ющий Отделом меж
дународных организаций 
МИД СССР К. В. Нови, 
ков ответили на вопросы 
корреспондентов.

(ТАСС).
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Демонстрация
протеста

БОНН, 20 января. 
(ТАСС). «Свободу Греции», 
«Долой НАТО» — эти воз
гласы вновь и ©новь звучали 
вчера перед зданием амери
канского консульства fe од. 
ном из крупнейших западно- 
германских городов — 
Франкфурте-на-Майне.

В канун принесения при- 
сяги новым президентом 
США Никсоном к зданию 
консульства пришли прече- 
окне рабочие, занятые на 
промышленных предприяти
ях Франкфурта-на-Майне.' 
Вместе с ними были запад
ногерманские рабочие и мо
лодей®..
. 'Участники демонстрации 

выраЗиди свой протест про- 
тив агрессии СШ А во Вьет
наме и осудили ПОДД'врЖ КУ, 
оказываемую Вашингтоном 
режиму греческой военной 
хунты.

На траиспарантах, кото- 
рые принесли с  собой,уча
стники демонстрации, было 
начертано: «Американцьц
вон вз Греции!»; «ЯнкИ; убв  
райтесь из Вьетнама!», «Сво
боду и демократию Греции! 
«О свс^дите Маяолиса Гле- 
зоса!».

ЗА ПРИЗНАНИЕ 
Д Р В

КОПЕНГАГЕН, 20 янва 
ря. (ТАСС). Здесь состоя
лось собрание представите
лей общественности дато:ю'й 
столицы, на котором приня
та резолюция, призывающая 
правительство Дании после
довать примеру Швеции — 
установить дипломатические 
отношения с Демократиче
ской Республикой Вьетнам, 
сообщает газета «Полити- 
кен^.

Ричард Никсон вступил 
на пост президента США

ВАШИНГТОН, .20 января. 
(ТАСС). Сегодня в Вашинг
тоне состоялась торжествен
ная церемония вступления 
Ричарда Никсона на пост 
президента США. Она про
ходила на Капитолийоком 
холме, куда прибыли закон
чивший свой срок пребыва
ния на посту президента 
Линдон Джонсон и Ричард 
Никсон. Р. Никсон принес 
присягу и затем выступил с 
традиционной речью.

Знач1ительное место в этой 
речи заняли высказывания 
по вопросу о мире. Никсон 
подчеркнул, что после перио
да противостояния начинает
ся эра переговоров. «На 
протяжении деятельности 
моего правительства, — зая
вил президент, — наши ли
нии связи будут открыты». 
Он призвал к сотрудничест
ву в целях облегчения бре-

мени вооружений и укрелле- 
кия структуры мира.

Никсон заявил, что Сое
диненные Штаты переж1ива- 
ют сейчас духовны'й кризис. 
Мы, оказал президент, ви
дим, что мы богаты товара
ми. но бедны духом; дости
гаем с  изумительной точ
ностью Луны, но являемся 
жертвами разъединяющих 
разногласий здесь, на Земле. 
Мы захвачены войной и 
нуждаемся в мире. Мы стра
даем от раскола и нуждаем
ся в единстве..

Затем Никсон, вице-пре
зидент Спиро Агню и члены 
нового правительства присут
ствовали на торжественном 
завтраке в здании конгресса 
США. В честь вступления 
Никсона на пост президента 
в Вашингтоне состоялся па-, 
рад.

Протесты испанской  
о б щ е с т в е н н о с т и
ПАРИЖ, 20 января. 

(ТАСС). Новые «сидячие за
бастовки» в испанских церк
вах были организованы же
нами и матерями узников 
франкистского режима.
Женщины требуют предо- 
'ставлеяия политическим за
ключенным права свиданий 
с родными и с адвокатами 
без присутствия тюремного 
надзирателя, прекращения 
пыток, отмены установлеч- 
ного для них режима уго
ловных преступников и пе
ревода на режим политиче
ских заключенных.

За петицией 1.500 пред
ставителей испанской интел
лигенции, направленной ми
нистру внутренних дел Испа
нии генералу Алонсо __Вега, 
с требованием строжайшего 
запрещения бесчеловечных 
методов обращения с поли-

ти;ческими заключенными и 
прекращения пыток, после
довала петиция мадридской 
коллегии адвокатов. Эта ав
торитетная коллегия потре
бовала от правительства 
упразднить специальные 
гражданские и военные су
ды, в том числе мадридский 
трибунал по охране общест
венного порядка, которые 
.рассматривают дела лиц, об- 
виняемых в политических 
преступлениях.

Стремясь подавить расту
щее в стране недовольство 
политикой франкистского 
правительства, министр 
внутренних дел решил на
чать судебное преследование 
инициаторов петиции испан
ской интеллигенций. Как со
общают из Испании, он на
меревается обвинить их в 
«клевете и ведении незакон
ной пропаганды».
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ i22 января 1969 года!

НАМ ОЧЕНЬ хочется, — сказал на торжествен, 
ном открытии Дней культуры Москвы в Томске 
глава столичной делегации первый секретарь 

Краснопресненского райкома КПСС С. С. Грузинов, — 
принести вам хотя бы частицу Москвы, чтобы дать пред
ставление о том, над чем работают столичные деятели 
культуры. Я передаю то.мичам из глубины сердца от мо
сковских коммунистов, всех москвичей самые горячие 
слова привета и пожелания успеха в работе на благо на
шей социалистической Родины. Пусть всех нас вдохнов
ляет образ того человека, кто всю свою жизнь посвятил 
служению делу рабочего класса, делу резолюции, — Вла
димира Ильича Ленина.

Гостей приветствовал заместитель председателя ис
полкома областного Совета депутатов трудящихся Г. 3. 
Парфенов.

— Славные революционные, боевые, трудовые тради
ции москвичей, — сказал он, — являются для всех нас 
примером служения Отечеству. Мы знае.м, что москвичи 
-с честью представляют во всем мире наше- передовое со
циалистическое искусство. От всей души приветствуем по
сланцев столицы в нашем старинном сибирском городе 
То.мске. Дорогих гостей ждут в цехах и вузовских аудито
риях, в .лабораториях научно-исследовательских институ
тов и колхозных клубах. Мы покажем вам, как обновилась 
древняя томская земля, как неузнаваемо меняется день 
ото дня наш нефтеносный север. Мы уверены, что все то
мичи высоко оценят ваше замечательное искусство, а 
встречи с нашими тружениками помогут вам создать нр- 
вые произведения, новые вдохновенные образы наших 
совре.менников. Желаю вам больших творческих успехов 
и много-много аплодисментов от благодарных зрителей.

Этими горючими аплодис
ментами, под которые го- 
стям были вручены букеты 
живых цветов, и начался 
торжественный концерт, оз
наменовавший собой огкры- 

■тие Дней столичной культу
ры iB Томске и области.

Славные страницы истории 
нашей - Родины, истории со
ветского «ино1Искусства на
помнил переполненному залу’ 
артист Московского ?удоже-
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АПШИСМЕНТЫ, ЦВЕТЫ. УЛЫБКИ
ственного академического театра народный артист СССР 
В. Белокуров. Он прочитал монолог-речь перед избира
телями Валерия Павловича Чкалова, роль которого oiH 
исполнял в одяоимениом фильме.

Горячими аплодисментами встретили томичи появление 
на сцене одного из первых исполнителей роли Владимира 
Ильича Ленина народного артиста СССР, ведущего ар
тиста МХАТа А- Н. Грибова. Прославленный мастер сце
нического искусства вместе со своими партнерами на
родным аргисто.м СССР М.арком Прудкиным (Англий; 
ский писатель) и артистом Томского облдрамтеатра Ми
роном Липницким (Секретарь) исполнили сцену -из спек
такля по пьесе Н. Погодина. «Кремлевокие куранты».

Интересным и многообещающим для томичей было 
энакомвтво с мастером художественного слова лауреатом 
Всероссийского конкурса артистов эстрады Вадимом Ма
ратовым. Он прочита”л монтаж из произведений В. Мая
ковского, посвященных Родине, партии, Владимиру Ильи
чу Ленину.

Исполнительница русских народных песен лауреат 
IX фестиваля молодежи и студентов в Софии, лауреат 
Всероссийского конкурса артистов, эстрады Александра 
Стрельченко исполнила русскую народную песню -«-4х 
ты, степь широкая», игриво-лукавую песню «Замело-за- 
несло».-

Зрители расценили как своеобразную дань уважения к 
то.мичам приятную неожиданность, которую преподнесли 
аудитории известные артисты-сатирики заслуженный ар
тист РСФСР Лев Миров и Марк Новицкий. Первую же 
свою интермедию они построили на томском материале. 
Остроумная параллель между сегодняшним днем нашего
1 Ш Ш В И М Н Ш 0 Н Н В 0 В В В Ш Ш Н В В В В В В И Н В 1

сибирского края и сведениями, почерпнутыми из книги 
«Весь Томск», изданной в Санкт-Петербурге в 1899 году, 
позволила нам еще раз ощутить ту неизмеримо огром
ную дистанцию, на которую мы ушли за не такой уж 
большой исторический срок. ,

■украшением концерта явилось выступление солистки 
Государственного академического Большого театра СССР 
заслуженной артистки республики Валентины Левко, чей 
изумительный, истинно русский голос ■ хорошо знаком 
все.м любителям музыки. Она исполнила Третью песню 
Леля из оперы Н. А. Римского-Корсакова «Снегурочка», 
старинный вальс Шишкина на слова Лермонтова «Нет. 
не тебя так пылко я люблю», а на «бис». —• «Хабанеру» 
из оперы Бизе «Кармен».

Героизму, смелости, отваге и мужеств1у советского че
ловека была посвящена хореографическая картина «Силь
нее смерти», исполненная молодылхи талантливыми тан
цовщиками артистами Мооконцерта Л. Чекерской и 
А. Гайдаровым.

Композитор Людмила Лядова, поздравившая томичей 
от и.мени всех композиторо1В-женщин, начала свое выступ, 
ление со сравнительно редкого музыкального жанра — 
детских песенок. Ее произведения «Кисонька» и «Черно
бурка» в оригинальной м.янёре исполнила артистка Мос- 
концерта Нина Соломатина. А затем и сама Людмила 
Лядова спела одно щ  своих популярных произведений — 
«Чудо-песенку».

Классический балет был представлен в концерте за- 
служенными артистами республики солистами ГАБТа 
Л. Богомоловой и Б. Никоновым, исполнившим адажио из 
балета П. Чайковского «Щелкун-чик».
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Познакомились томичи с лауреатом Бсероссийского 
конкурса артистов эстрады ансамблем «Советская пес-' 
ня», спевшим песню Я. Френкеля «Одуванчики» и песню 
Б. Аверкина «Калина красная».

Тепло встретили томичи заслуженную артистку 
РСФСР известную киноактрису Зою Федорову, выступив
шую с сатирической сценкой «Про ма.му Пети Авоськи- 
на».

Одним из ярких эпизодов торжественного концерта бы
ло выступление популярных артистов-кукольнйко'в — за
служенного артиста республики И. Дивова и артистки 
Н. Степановой. Их музыкальные пародии были не только 
мастерски сделаны, но и и.мели вполне точный адрес. 
Острым сатирическим звучанием наполнена пародия на 
«артиста театра, кино, филармонии, эстрады, радио, теле
видения и грамзаписи», исполняющего песню «Голубые 
вечера» из кинофильма «Белый день», поставленного по 
роману «Те.мная ночь». Другую разновидность музыкаль
ной халтуры на эстраде не менее остро, бичует выступле
ние куклы— исполнительницы цыганско-салонных рО'Ман- 
сов. Колоритен был и созданный артистами образ совре
менного лоботряса в сценке «А  ты меня воспитывай...»

Торжествен1Ный концерт завершился выступлением по
пулярного советского композитора заслуженного деятеля 
искусств РСФСР С. Туликова. Он представил себя томи- 
HEiM своей популярной песней «Родина» и только что 
написанной новой песней «Я  пою о Москве».

Томичи-горячо благодарили .московских гостей.
Б. БЕРЕЖКОВ.

НА СНИМКЕ: торжественное открытие Дней культуры 
Москвы в Томске.
B B B B B B B B B B B B B B B B B B B B B B B B B B B i
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Х Р О Н И К А  Д Н Е Й  К У Л 1 з Х У Р 1 з 1
Вчера ^был первый рабо

чий день' гостей на томской 
земле. Состоялись мяого- 

В  численные концерты. Соли^ 
стка ГАБТа заслуженная 
артистка РСФСР В. Левко 
дала в зале обллектория 
сольный концерт.

Заслуженный артист рес
публики Лев Миров и Марк 
Новицкий с рядом исполни
телей дали вчера два кон
церта. Сначала они высту
пили в Доме культуры поли
технического института, а 
затем перешли в рабочую 
аудиторию.' Их гостеприимно

принимали в своем Дворце
культуры 
ГРЭС-Ц.

.работники

> С“ ' ■■ 'рабочей аудиторией
Бстрегялись также звслу. 
женный артист республики 
И. Дивов и Н. Степанова и 
лауреат Всероссийского 
конкурса артистов эстрады 
А. Стрельченко. Они высту
пали на заводе режущих ин
струментов.

Многочисленную аудито
рию в Доме культуры же- 
лезнодорожгшков собрало 
выступление лауреата Все
российского конкурса артнс-

Н А Ч А Л И  П О - Ч Е М П И О Н С К И
О ТТАВА» 20 ян в ар я . (ТА С С ). 

Ч ем пионы  мира — хо к к е и сты  
сборной С С С Р  на с та р те  зао ке
ан ско го  ту р н е  обы грали  на
ци он альн ую  сборную  Кан ады  
— 4:2 (0 :1 , 1 :0 , 3 :1).

Первое в ы ступ л е н и е  н аш и х  
хо кк е и сто в  долж но бы ло 
со сто я ть ся  в М онреале, но из- 
за  зад ер ж ки  в п ути  им при
ш ло сь  ср а зу  е х а т ь  в Торонто . 
П ятн а д ц ать  с половиной ты сяч  
зри телей  п р и сутств о в ало  на 
и гр е . С чет о ткр ы ли  хо зяе в а  
поля . На 17-й м и н уте  за щ и т
н и к  М ардок реализовал чи с
ленное преи м ущ ество  (в э то т  
м ом ент о тб ы вал д в ухм и н утн о е  
н ак азан и е  Х арлам ов ). Во вто
ром периоде С тар ш и н о в  про
вел о тв е тн ую  ш ай б у . Кан адц ы  
ещ е дваж ды  имели численное 
преи м ущ ество , но не исполь
зовали  его . Один раз на игро
к а  больш е бы ло и у  го сте й , но 
они тож е не воспользовапись  
б лаго п р и ятн о й  возм ож ностью .

В  середине тр е ть е го  перио
д у  Л если  вновь вы вел к ан ад 
цев вперед . Э то  бы л и х  по
следний  у с п е х . Две м и н уты  
с п у с тя  Х арлам ов ср авн ял  сч е т , 
а . в конце периода М отовипов 
и . П етров забросили  ещ е две 
ш ай б ы . В тр етьем  периоде 
бы ло одно удален ие  (Л утчен- 
ио).

Н аш а ком анда в ы с ту п а л а  в 
тако м  со став е : З и н ге р ; Д авы 
д о в — К у з ь к и н , Р а гу л и н  — Л ут-

ченко , П оладьев — Ромиш ев- 
с к и й ; М айоров — С тарш и н ов  — 
Я к у ш е в , В и куло в  — М отовилов
— Ф и р со в , М оисеев — Ионов
— М иш аков , Х арлам ов — П ет
ров — М ихайлов , Мальцев.^

П р ед п о лагается , ч то  н аш а 
сборная проведет в Канаде 
ещ е ш е сть  м атчей ; по два в 
В и н н и п еге  и О ттаве , по одно^ 
м у — в В ан кув е р е  и В и кто 
рии.

«Мы довольны  р езультато м  
первого м атч а , — сказал  
ко рр есп он ден ту  ТА С С  тренер  
сборной С С С Р  А . Тар асо в . — 
И гр ать  при ш ло сь  с р а зу  же 
noc/te уто м ительн ой  дороги . 
До это го  мы см огли  провести  
л и ш ь  л е гк у ю  тр е н и р о в ку . Со
перник же был свеж  и играл 
ж е стк о , даж е сл и ш ко м : четве
ро н а ш и х  хо кке и сто в  получи
ли тр ав м ы . М айоров и Ионов 
после первого периода долж 
ны бы ли даж е п о ки н уть  поле. 
Наш и ребята не д р о гн ули  в 
би тве  на л ь д у . Приятно,- что и 
молодеж ь в слож ной обстанов
ке п о казала  себя очень хоро
ш о.

Х о тело сь  бы о тм е ти ть  в н а-\ 
ш ей команде и гр у  З и н ге р а , Д э' 
вы дова , К у з ь к и н а , Старш ино- 
ва , М отовилова, у  канадцев — 
вр атар я  С теф ен сон а .

Кан адц ы  нам сообщ или, что 
все м атчи  мы проведем со 
сборными К ан ады » .

к  С В Е Д Е НИ Ю  Д Е П У Т А Т О В  Т О М С К О Г О  
ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

24 января, в 16 часов, в 
обллектории (проспект Ле
нина, 75) состоится IX сес
сия городского Совета депу
татов трудящихся.

На расс.могрение сессии 
вносятся вопросы:

1. О мероприятиях по до
стойной встрече 100-летия 
со дня рождения В. И. Лени, 
на;

Докладчик — председа- 
' тель горисполкома F. М. Ка- 
лаба.

2. О плане развития мест
ного хозяйства и культуры 
города на 1969 год.

Докладчик — председа
тель горплана М. М- Штерн.

3. О бюджете города на 
1969 г. и об исполнении 
бюджета за 1968 год.

Докладчик — заведую
щая горфинотделом Т. Н. 
Карнаухова.

На сессию приглашаются 
руководители предприятий, 
организаций, учреждений и 
учебных заведений.

ИЗВЕЩЕНИЕ
23 января, в 17 часов, в 

Доме политического просве
щения (пер. Кооперативный. 
5) для пропагандистов ком- 
сомрльского просвещения 
проводится групповая кон
сультация по.'Методике орга
низации са.мрстоятельной ра-. 
боты над полй'гической лите
ратурой.

ПОГОДА

22 я1нваря по Томской об
ласти ожидается небольшая 
облачность, по северным 
районам слабый снег, по ос
тальной территории — без 
осадков, ветер переменный, 
3— 7 метров в секунду, тем
пература днем 32— 37 гра
дусов мороза.

тов эстрады Вадима Марато- 
,ва, выступившего С большой 
н разнообразной программой.

Свой первый концерт за
служенный артист республи
ки В. Русланов вместе с 
группой инструменталистов 
и вокалистов дал в До.ме 
торговли.

Заслуженный деятель ис
кусств РСФСР композитор 
Серафим Сергеевич Тули
ков был вчера гостем 
отдыхающих в доме отдыха 
Богашево. Там, в окруже
нии заснеженных кедров, 
состоялся его первый в на

шей области творческий
вечер;'■.................................... ■"

Кбтнпозитор Людмила
Лядова быстро откликнулась 
на приглашение кожевников- 
цев, опубликованное в вос
кресном номере нашей газе, 
ты. Вчера в переполненном 
кожевниковском Доме куль
туры состоялся ее творче
ский отчет перед труженика
ми района. А днем она‘  зна
комилась с жизнью хлеборо. • 
бов, побывала на выставке

То.’иско.му кооперативно.му 
профессионально - хб^'^че- 
скому училищу тр'ебуется 
жилплощадь для слушателей 
3-месячных курсов. •

Обращаться: г. Томск,
пер. Совпартшкольный, 10, 
телефон Л'Ь 2-28 85.

К300035.

товаров народного потребле
ния, выпущ'енных кожевни- 
ковскими предприятиями.

В. читальном зале област
ной библиотеки люби'гёлн 
современной литературы 
встретились с московским 
писателем В. Липатовым, 
поэтами М. Лисянским и 
М. Таничем, прочитавшими 
отрывки из своих произве
дений и познакомившими 
собравшихся со своими твор
ческими планами.

Гостями речников и су до-, 
строителей рабочего поселка 
Моряковка Томского района

были киноартисты народные 
артисты СССР М. Прудкин 
и В. Белокуров и заслужен
ная, артистка РСФСР 
3., Федорова. Они рассказали 
рабочим и инженерно-техни
ческим работникам о рабо. 
те над ролями в кинофиль
мах, познакомили со своей 
творческой лабораторией.

Вчера вечером в залах 
областного краеведческого 
музея открылась выставка 
московских художников, на 
которой представлено около 
ста сорока произведений жи
вописи, графики и скульп- 
туры.

ТЕАТР
22 января — «Горячее серд

це».
Начало спектакля — в 

19 час. 30 мин.
В роли Хлынова — народный 

артист СССР А. Н. Грибов.
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ;
имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — « Т аи н ств е н 

ны й м онах» — 9, 10-40, 12-20, 
14, 15-40, 17-20, 19, 20-40, 22-20.

М алый зал — «Они ж и в ут  
рядом» — 9, 10-55, 12-50, 14-45,
16- 40, 18-35, 20-30, 22-25.

Зал кин охро н ики  — «50 лет 
советской  н е ф ти » , «Третьй  
встр еча» , «СТЭМ » — 9-30,
12- 10, 14-50, 17-30, 20-10. «О са
мом человечном» — 10-45,
13- 25, 16-05, 18-45, 21-35.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал  — « Т аи н ств е н 

ный м онах» — 9, 10-55, 12-50.
14- 45, 16-40, 20-30, 22-25. Ж.ур- 
нал «Сибирь иа экран е»  № 41.

Зелены й  зал — «Свадьба в 
М алиновке» — 12-10, 14, 15-50.
17- 40, 19-30, 21-25.

Для детей — «А рм ия Тр ясо 
гу зк и  снова в бою» — 9-10,

■ 10-40.
имени И. ЧЕРНЫХ

Больш ой зал — « Т аи н ств е н 
ный м онах»  — 9-30, 11-30,
13-20. 15-30. 17-30, 19-30, 21-30.^ 

М алый зал — «Таи н ствен н ы й  
м онах» — 10, 12, 14, 18, 20, 22.

«ПИОНЕР»
Для детей — «Волш ебная 

лам па А лад дин а»  — 9-20, 11,
12-40, 14-20, 16. «Трем бита» — 
17-40. Для взрослых — 19-35, 
21-30.

«СИБИРЯК»
Для детей — «Арглия Тр ясо 

гу зки  снова в бою» — 9-50,
11-30. «Мне бы ло д е в ятн ад 
цать»  — . 13-10. , 15-20, 17-30,
19-40, 2 Г 5 0 :

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Свадьба в М плиновке» —
17-15, 19. 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
С Р Е Д А , 22 январ я

.19,00. .«О войне, о товари1цах, 
о себе». {По книге С. М. Ште- 
менко «Генеральны'й ‘штаб в 
Отечественной войне»). 19.20. 
«Со мною рядом мир иной...» 
20.00. Молодежная програ.мма 
«Факел». «Чуткими - сердцами 
мы' слышим голос Ленина жи
вой...» «Много на земле до
рог». «Слушайте! Я — «Круго
зор '» 21.00. Новости. 21.20. До
кументальные фильмы «Чго 
вам в этом Нижнем?» и «По
знана • ли природа?» 22.00. 
Дни культуры ' Москвы в Том
ске,

ТОМСКИЙ
МЕДИЦИНСКИИ

ИНСТИТУТ
объявляет, что в среду, 5 

февраля, в 2 часа дня, в ак
товом зале 'состоится 
ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискайие ученой сте
пени доктора медицинских 
наук А. А. Трдатьяном на 
тему: «Клинические, экспе. 
риментально - морфологиче
ские и гистохимические ис. 
следования травм и свищей 
мочевых органов ж енщин».;

С диссертацией можно оз
накомиться в медицинской 
библиотеке.

Курсам гражданской обо
роны области требуются: 
преподавателе гражданской 
обороны — офицеры ' запаса 
(оклад 97 руб. в месяц), ки
номеханики и шофер.

Обращаться: г. Томск,
проспект Ленина, 111-,' ком
ната № 43, телефон
№ 2-59.49- 2 — 1

Тимирязевско-му леспром- 
хь.зу комбината «Томлес» 
для работы на Томском лесо
заготовительном пункте 
(станция Васандайка) требу
ются рабочие на лесозаго
товки.

Квартирами обеспечива
ются.

Обращаться в контору 
леспромхо1а в поселке Тими
рязевском (за рекой).

Томский университет объ
являет, что в понедельник, 
3 февраля 1969 г., в 14 час. 

.30 мин., в аудитории № 428 
физического корпуса состо
ится
ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой сте
пени кандидата- физико-ма
тематических наук Лисье- 
вым в. П. на тему: «Неко
торые вопросы синтеза суб
оптимальных и оптимальных 
экстремальных систем авто
матического управления».

С диссертацией можно, оз- 
нако.миться в научной биб
лиотеке университета.

То.мскому агентству ■ «С о
юзпечать» срочно требуется 
столяр.стекольщик.

Обращаться: г.- То.мск,
ппоспект Ленина, 93,

Заказ № 110.

 ̂ О Т Д Е Л  

ПО ИСПОЛЬЗОВАНИЮ 

ТРУДОВЫХ РЕСУРСОВ 

Т О М С К О Г О  

О Б Л И С П О Л К О М А

Б ю л л е т е н ь
о потребности в рабочих, инженерно-технических 

работниках и служащих следующих промышленных 
предприятий, строительных организаций и учрежде
ний г. Томска:

монтажного -управления треста «Сибэлектромои- 
таж» ,̂ участка ■ механизации треста «Томсксель-^ 
строй», шпалопропиточного завода, деревообраба- 

S тывающего комбината, комбината бытовой . химии, 
8 специализированного монтажно-наладочного уч:1ст- 
й ка автоматизации и систем управления производст-' 
Й вом, вагонного депо, трамвайно-троллейбусного уп- 
^ равления и автомобильной колонны №  1235.

| П  Р И Г А А Ш А Ю Т С Я
Й РАБОЧИЕ: электромонтеры, инструментальщи

ки, слесари-ремонтники, автокрановщики, экскала- 
торщики, бульдозеристы, ученики машинистов б.а- 
шенных кранов, машинисты портальных и башен
ных кранов, машинисты тепловоза, сцепщики ваго
неток, стропольщики, осмотрщики вагонов, слеса
ри по ремонту вагонов, слесари, слесари-электрикп, 
токари, проводники и ученики проводников ваго.

. нов в возрасте не моложе 18 лет, станочники дере
вообрабатывающих станков, столяры на сборочные 
работы, специалисты по отделке мебели, слесари по 
наладке оборудования, рабочие на вспомогательные 
работы, прессовщики, электромонтажники, акку.му- 
ляторщики, cflecapH-can':fexHHKH, маляры-штукату- 
ры, плотники, каменщики, кузнецы, грузчики, коче
гары, зольщики производственной котельной, убор
щики цехов, уборщицы, мойщики вагонов, подсоб
ные рабочие, кондукторы, шоферы'всех классов, 
автослесари, газоэлектросварщики.

И н ж е н е р н о - т е х н и ч е с к и е  
р а б о т н и к и  и с л у ж а щ и е :

инженеры-строители, техники-строители, прорабы, 
экономисты, старший юрисконсульт, старшие бух
галтеры, бухгалтеры-ревизоры, нормировщики, кас
сир-расчетчик, кассиры, кладовщики, товароведы.

Некоторые предприятия одиноким предоставляют 
общежития.

За справками и направления.ми обращаться в гор- 
пункты по адресам: г. TorIck, проспект Ленина, 151, 
и проспект Кирова, 58.

Томск, тип. № 2 «Красное знамя».

Людмила Лядова. ,

•у л ^  ^

Редактор А, Н. НОВОСЕЛОВ.
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